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Иркутская область. В со
рока километрах от Брат
ской ГЭС, в тайге, за годы 
минувшей пятилетки вырос 
крупнейший в мире Брат
ский алюминиевый завод. 
Предприятие продол поет 
строиться. В первом году 
новой пятилетки здесь бу
дут введены в строй дейст
вующих еще два прокатных 
стана. Продукция завода 
по качеству занимает пер
вое место среди других 
алюминиевых заводов стра
ны. Братский алюминий с 
каждым годом все больше 
и больше привлекает по
требителей из социалисти
ческих и капиталистических 
стран. Тысячи тонн крыла
того металла отправляют 
металлурги на экспорт.

НА СНИМКЕ: в цехе за
вода.

Фото М. Минеева.
Фотохроника ТАСС.

ТВОЙ ВКЛАД В ПЯТИЛЕТКУ Решения X X I V  съезда К П С С — в усизнъ

ОСВАИВАЕМ ПОЙМУБольшой трудовой подъем 
вызвали в коллективах про
мышленных предприятий,
строительных, транспортных, 
геологоразведочных органи
заций решения XXIV съезда 
КПСС, Директивы по девято
му пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства стра
ны все томичи восприняли 
как боевую программу дейст
вий. На заводах и фабриках, 
иа лесных делянах, на буро
вых и промысловых участках 
все шире разгорается социа
листическое соревнование за 
досрочное выполнение зада
ний пятилетки.

Пример в этом соревнова
нии, тон ему задают коммуни
сты. Газета «Красное знамя» 
уже сообщала о новых высо
ких социалистических обяза
тельствах, которые приняли, 
вернувшись из Москвы, де
легаты XXIV съезда КПСС: 
крановщица управления меха
низации В. П. Костебелова, ста
ночница завода режущих ин
струментов Т. В. Лапшова, 
доярка совхоза имени XXI 
съезда КПСС Н. В. Варфоло
меева, бригадир колхоза 
«Маяк» А. Е. Грущинский. 
Они обязались досрочно за
вершить личные задания на 
1971 год и с опережением за
кончить пятилетку. В. П. Косте
белова решила выполнить пя-* 
тилетку за четыре года, Т. В. 
Лапшова — за 3,5 года.

Почти в каждом коллективе 
коммунисты, передовики про
изводства взяли повышенные 
обязательства и призвали сво
их товарищей продлить пред
съездовскую трудовую вахту 
до конца года. Этот призыв 
нашел немало сторонников.

Трудовая весна пятилетки 
принесла хорошие итоги. Она 
свидетельствует о том,' что 
промышленность области об
ладает и резервами, и возмож
ностями роста выпуска про
дукции, улучшения ее качест
ва, снижения себестоимости, 
увеличения производительно
сти труда. Девизом, опреде- 
яяющим настроение, отноше
ние к делу рабочих коллекти
вов, стал призыв «Решения 
XXIV съезда КПСС — в 
жизнь». Добиться этого мож
но только за счет повышения 
технической оснащенности, 
улучшения организации труда, 
широкой механизации и авто
матизации основного и вспо
могательного производств.

Хороший пример показали 
деревообработчики Асинов 
ского комбината. Свои обяза
тельства по досрочному вы
полнению заданий пятилетки 
они подкрепили продуманным 
на длительный период планом 
организационно - технических 
мероприятий. Предусмотрено 
немало сделать для механиза-

Новый лесной трактор 
«Т-80Л» создан на Липец
ком заводе. У этого богаты
ря — мощный двигатель с 
воздушным охлаждением. 
Каждым колесом при необхо
димости можно управлять от
дельно, что улучшает ма
невренность машины; она 
легко разворачивается на

ции трудоемких процессов, 
сокращения затрат ручного 
труда, более рационального 
использования сырья и мате
риалов, производственных 
мощностей. Деятельность ком
бината убедительно доказы
вает тесную взаимозависи
мость технического перево
оружения и повышения эф
фективности производства. 
Планово-убыточное предприя
тие закончило первый квар
тал с прибылью, себестои
мость изделий снизилась поч
ти на полмиллиона рублей. Без 
сомнения, опыт асиновских 
деревообработчиков заслужи
вает широкого распростране
ния среди предприятий лес
ной промышленности.

Пересмотрели свои обяза
тельства и приняли более вы
сокие, с учетом требований 
XXIV сьезда КПСС, коллекти
вы заводов резиновой обуви 
и измерительной аппаратуры. 
С ценным начинанием высту
пил коллектив Ореховского 
леспромхоза, наметивший на 
следующие три года обшир
ную программу повышения 
технического уровня произ
водства, квалификации рабо
чих и инженерно-технических 
работников, строительства 
жилья, культурно-бытовых 
объектов. Это начинание под
держали рабочие Новотегуль- 
детского, Ингузетского и ря
да других леспромхозов. Ком
бинат «Томлес» имеет трех
летние планы технического 
развития для каждого лес
промхоза. Недавно бюро об
кома КПСС одобрило почин 
деревообрабатывающего ком
бината, Ореховского и Новоте- 
гульдетского леспромхозов.

Есть начинания, заслужи
вающие внимания и распро
странения и в строительных 
организациях области. Строи
тельно-монтажное управление 
№  2 из Стрежевого значи
тельно перевыполнило социа
листические обязательства в 
честь XXIV съезда КПСС. В 
дни работы съезда коллектив 
управления наметил для себя 
новые, более высокие рубе
жи, призвал всех строителей 
области продлить предсъез
довскую трудовую вахту до 
конца 1971 года. Пересмотре- 
пи свои обязательства рабо
чие треста «ТомсКжилстрой». 
Развернувшееся социалисти
ческое соревнование помогло 
коллективу треста ритмично 
вводить в эксплуатацию жи
лые дома. Если партийные, 
профсоюзные организации, 
хозяйственные руководители 
сумеют с такой же настойчи
востью проводить борьбу не 
только за выполнение коли
чественных показателей, но и 
за улучшение выполняемых 
работ, то качество жилищно-

месте. Специальные приспо
собления позволяют исполь
зовать ее на обработке мо
лодых посадок, трелевке 
спиленных, деревьев, в до
рожном строительстве, на 
выполнении других опера
ций.

Максимум удобств преду

го строительства, несомненно, 
поднимется.

Единодушное одобрение
решений XXIV съезда КПСС 
находит свое выражение в 
трудовом энтузиазме. Напра
вить этот энтузиазм в единое 
русло, облечь его в наиболее 
соответствующие времени 
формы социалистического со
ревнования — задача партий
ных комитетов, профсоюзных, 
комсомольских организаций, 
хозяйственных руководителей.

Почти на каждом заводе се
годня есть передовики произ
водства, решившие выполнить 
пятилетку за 3,5— 4 года. По
этому очень важно, чтобы 
патриотические начинания и 
почины быстрее становились 
известны в коллективах, чтобы 
вокруг них проводилась необ
ходимая организационная и 
политическая работа. Пока на 
некоторых предприятиях все 
еще ожидают каких-то особых 
указаний и распоряжений. Не 
все даже крупные заводы пе
ресмотрели и приняли повы
шенные обязательства на 1971 
год. Медленно распространя
ются начинания и опыт пере
довых рабочих в низовых про
изводственных коллективах, 
проявляется формализм в 
подведении итогов соревнова
ния, а нередко они вообще 
не подводятся. Так получи
лось, например, в тресте 
«ТомскпромстрОй», где пар
тийная и профсоюзная орга
низации не сумели преодо
леть пассивное отношение ру
ководителей строительных уп
равлений и треста к движе
нию за перевыполнение смен
ных заданий в натуральных 
показателях. Проявленное рав
нодушие, недооценка роли 
социалистического соревнова
ния, без сомнения, — одна из 
причин затянувшегося отста
вания треста.

Несколько раз поступали в 
редакцию письма от строите
лей нефтепровода Александ
ровское — Анжеро-Судженск 
с критическими замечаниями 
по организации социалистиче
ского соревнования между 
механизированными колонна

ми. Проверка показала спра
ведливость и обоснованность 
критических замечаний.

Нельзя забывать о главном, 
что соревнование за досроч
ное выполнение заданий пя
тилетки получит подлинный 
размах и массовость только в 
том случае, если каждый ра
бочий наметит для себя конк
ретные рубежи и будет ощу
щать постоянное внимание, 
контроль за их выполнением. 
Нужно сделать все, чтобы ши
рилось и крепло движение 
под девизом: «Твой вклад в 
пятилетку».

смотрен и для тракториста. 
В просторной кабине почти 
не слышен гул мотора. Си
денья такие же мягкие, как 
у автомашины. Легко под
даются управлению руль и 
педали.

(Корр. ТАСС).
Липецк.

В новой пятилетке про
изводство животноводче
ской продукции в нашем 
колхозе намного, увеличит
ся как . за счет повышения 
продуктивности животных, 
тан и за счет роста пого
ловья. Стадо крупного ро
гатого скота возрастет на 
830 голов, в том числе 
дойное — на 420. Уже в 
этом году мы должны 
обеспечить прирост пого
ловья на 300 голов, в том. 
числе коров — на 100.

Это значит, что пробле7 
му создания более широ
кой и прочной кормовой ба
зы надо решать безотлага
тельно и с перспективой. 
Что для этого мы делаем?

Намечаем больше зало
жить силоса. На поля под 
кукурузу (1.000 га) вно
сим нынче не по 2. центне
ра, как прежде, а по 3 ам
миачной селитры. Выше 
должен 1 быть и урожай 
многолетних трав, Возрас^ 
тет заготовка сенажа. В 

'.прошлом году его было 
припасено 250 тонн, а нын
че думаем иметь 2.000 тонн, 
Чтобы обеспечить механи
зацию работ на. заготовке 
этого корма, переоборудо
вали один силосный и два 
зерновых комбайна, а все
го подготовим для этой це
ли шесть таких машин.

Намного больше колхоз 
может иметь и сена луго
вых трав. В прошлом году 
его запасли 29.500 центне
ров, в том числе 12.960 
центнеров, или 44 процен
та, лугового. Процент лу
гового сена в общем кор
мовом балансе думаем уве
личить за счет лугомелио
ративных работ. Начало 
положено в прошлой пяти
летке. За последние . годы 
коренное улучшение лугов 
проведено в хозяйстве на 
344 гектарах и поверхност
ное — на 1.034.
. Надо признать, однако, 
что далеко не все освоен
ные массивы используются, 
как надо. Главная наша 
трудность — отсутствие се
мян /многолетних лугопаст
бищных трав. Думаем, од
нако, преодолеть эту труд
ность своими силами, хо
тим создать в колхозе се
меноводческие участки. В 
порядке опыта в июне про
шлого года посеяли на ,16 
гектарах овсяницу, ежу 
сборную, тимофеевку луго
вую. Опыты заложены . в 
четырех вариантах; Выбор 
наиболее приемлемого из 
них позволит расширить 
площади семенников до 
100 гектаров, а это даст 
возможность затем подсе

вать ежегодно семена мно
голетних лугопастбищных 
трав на площади 500 гек
таров и более.

В последние годы в со
ответствии с решениями 
майского (1966 г.) и июль
ского (1970 г.) Пленумов 
ЦК КПСС много внимания 
уделяется мелиорации зе
мель. Недавно ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР 
приняли постановление «О 
мерах по дальнейшему 
развитию мелиорации зе
мель и их сельскохозяйст
венному освоению в 1971—- 
1975 годах».

Осваиваются новые зем
ли и к нашем хозяйстве. 
Лугопастбшцные площади 
за счет коренного и по
верхностного улучшения 
увеличены на 1.378 гекта
ров. Более широко будем 
проводить начатое и в но
вой пятилетке. В этом го
ду запланировано осушить 
800 'гектаров заболоченных 
земель. Начало положено: 
зимой механизаторы ПМК-5 
треста «Мелиоводстрой» 
согласно проекту осуше
ния провели фрезерование 
кочек на 300 гектарах.

Программа мелиорации 
выполняется на заболочен
ных демлях Малобрагинско- 
го отделения. Здесь же наме

чено (на 1.500 га) провести
культуртёхнические ра
боты. Э то' позволит расши
рить сенокосные угодья, 
намного увеличить заготов
ку сена. Возникнет пред
посылка для создания на 
МалобраГинском отделении 
большого комплекса по
откорму крупного рогатого 
скота.

В целом проектная стои
мость осушительных работ 
и работ по коренному улуч
шению лугов и пастбищ со
ставит 305 тысяч рублей. 
Мелиорация позволит на
много увеличить кормовые 
ресурсы хозяйства.

Немало может дать и 
другой источник — повы
шение урожайности уже ос
военных пойменных лугов. 
Ежегодно тысячу гектаров 
мы подкармливаем мине
ральными удобрениями. 
Это дает прибавку в сборе
сена 2,5 центнера на
каждом гектаре. Подкарм
ливаем луга аммиачной се
литрой и нынче.

Источники расширения 
кормовой базы — различ
ные. Пойменные луга — 
источник немаловажный и 
весьма перспективный. Ос
воение поймы позволяет 
намного увеличить заго
товки сена. Объем, кормо
вых ресурсов возрастает к 
тому же не в ущерб полям 
севооборота. Посевы кор
мовых культур в новом 
пятилетии также увеличат
ся на 400 гектаров.

В. ОСИПОВ,
главный агроном кол
хоза «Гигант» Шегар- 

ского района.

Н А  П О Л Я Х  
О Б Л А С Т И

На 1 июня в области 
засеяно яровыми культу
рами 250 тысяч гекта
ров, или 65 процентов 
плана. План сева ранних 
яровых зерновых и зер
нобобовых культур вы
полнен на 76 процентов.

Первыми в области за
вершили посев яровых 

•зерновых и зернобобо
вых культур земледель
цы Первомайского рай
она. Хозяйства этого рай
она выполнили план сева 
яровой пшеницы, ячменя 
и гороха, приступают к 
посадке картофеля и се
ву кукурузы.

Совхозы К о же вников- 
ского района выполнили 
план сева яровой пшени
цы, заканчивают посев 
зерновых и зернобобовых 
культур, ведут посадку 
картофеля и сев кукуру
зы. Однако в этом рай
оне не выполнен план се
ва гороха и ячменя.

Несмотря на исключи
тельно трудные ■ условия, 
многие механизаторы 
Асиновского района до
биваются высокопроизво
дительного использова
ния техники. План ярово
го сева здесь выполнен 
на 83,7, зерновых и зер
нобобовых культур — 
на 95.1 процента.’

За последние дни не
сколько повысили темпы 
посевных работ земле
дельцы Томского района. 
Однако этот район по- 
прежнему отстает от 
грунты южных районов. 
Здесь еще не засеяно 

• около трех тысяч гекта
ров яровой пшеницы, не 
выполнен план сева горо
ха и ячменя.

Совховы Томского 
района должны засадить 
2.450 гектаров картофе
ля, пока засажено не
многим более 1.000 гек
таров. Дальнейшее за
паздывание с посадкой 
картофеля может приве
сти к резкому снижению 
урожайности.

До сих пор не закончи
ли сев яровой пшеницы 
отдельные хозяйства Зы
рянского и Шегарского 
районов. Крайне напря
женное положение с се
вом сложилось в Бапиар
ском, Чаинском, Колпа- 
тпевском. Парабельском 
районах и совхозе «Тун- 
гуео.вский» Молчановско- 
го района. Хозяйствам 
этих районов следует 
приложить максимум 
усилий, чтобы до 5 июня 
засеять семенные участ
ки.

Хозяйства . области 
продолжают вносить ми
неральные удобрения. 
На 1 нюня они внесены 
на площади около 140 
тысяч гектаров, в том 
числе подкормлено , 25 
тысяч гектаров озимой 
ржи, около 30 тысяч гек
таров многолетних трав, 
и 10 тысяч гектаров лу
гов и пастбищ.

nm m raiiiii Mnnnmniiiinmnifnn

Приближается день выбо
ров в Верховные . Советы
союзных, автономных рес
публик и в местные Советы 
депутатов трудящихся, ко
торые состоятся в воскре
сенье, 13 июня. Избиратель
ная кампания по всей стра
не проходит под знаком 
претворения в Жизнь исто
рических решений XXIV 
съезда КПСС и характери
зуется высокой политиче
ской активностью советских 
людей, их сплоченностью 
вокруг Коммунистической 
партии и ее ленинского 
Центрального Комитета, 
Как и в прошлом, в подго
товке к выборам во всех 
республиках участвуют ши
рокие массы трудящихся..

Повсеместно . закончено 
образование окружных и 
участковых избирательных 
комиссий. Общее число ко
миссий, включая централь
ные избирательные комис
сии по выборам в Верховные 
Советь!' республик., краевые, 
областные, окружные на
циональных округов, район
ные, городские, районные 
в городах, сельские и 
поселковые избиратель
ные комиссии, составляет 
2.232.808.

В них работает свыше : 9 
миллионов человек — пред
ставителей общественных

Выборы в Советы - 
дело всего народа
организаций, обществ и кол
лективов трудящихся. В из
бирательных комиссиях 
представлены все слои со
ветского общества. Рабочие 
и колхозники, непосредст
венно занятые на -производ
стве, составляют более 60 
процентов общего числа 
членов комиссий. В составе 
комиссий 45,9 процента 
женщин, 65,4 процента — 
беспартийных. Активное 
участие в подготовке к вы
борам принимает советская 
молодежь, ■ 22,6 процента

1 членов комиссий имеют воз
раст до 30 лет. 12,8 про
цента — комсомольцы. Ха
рактерно, что 62,4 процента 
председателей комиссий яв
ляются рабочими и колхоз
никами.

Окружными избиратель
ными комиссиями зарегист
рированы все кандидаты в 
депутаты. В числе зареги
стрированных кандидатов в 
депутаты— лучшие предста
вители рабочего класса, кол
хозного крестьянства, совет

ской интеллигенции, поль
зующиеся доверием избира
телей. Первыми зарегистри
рованы кандидатами в депу
таты Верховных Советов со
юзных республик члены 
Политбюро ЦК КПСС, кан
дидаты в члены Политбюро, 
секретари ЦК КПСС, едино
душно выдвинутые и под
держанные на многочислен
ных собраниях трудящихся.

Избирательная кампания, 
по выборам в Советы про
ходит в полном соответст
вии с Положениями о выбо
рах и в установленные сро
ки. Закончено, образование 
избирательных участков. 
Всего на территории страны 
их образовано более 168 
тысяч.

Созданная сеть избира
тельных участков позволит 
принять участие в голосо
вании всем избирателям, в 
какой бы отдаленной точке 
страны они ни находились. 
Завершена работа по со
ставлению списков избира
телей. 23. мая с. г. они пред

ставлены для всеобщего оз
накомления. Каждый граж
данин имеет возможность в 
помещении Совета или из
бирательного участка. про
верить правильность содер
жащихся в списках данных.

В настоящее время по
всеместно проходят встречи 
кандидатов в депутаты с из
бирателями. развернулась ( 
большая агитационная ра
бота среди населения. Мил
лионы трудящихся участву
ют в работе агитколлекти
вов, выступают в качестве 
доверенных лиц..

Широкое участие населе
ния в подготовке выборов в 
Верховные Советы союзных, 
автономных республик и .в 
местные Советы депутатов 
трудящихся ярко показыва
ет, что выборы в нашей 
стране являются делом все
го народа, свидетельством 
большого авторитета, кото
рым пользуются Советы де
путатов трудящихся у насе
ления.

(ТАСС).

Л Е С Н О Й  Б О Г А Т Ы Р Ь

ЭКЗАМЕНЫ, ЭКЗАМЕНЫ—ГОР ПОРА...
Нарядно убран актовый 

вал средней школы № 32 
гор. Томска. Вчера он пре
вратился в своеобразный 
класс: все три десятых 
класса — выпускники шко
лы—сдавали здесь первый 
экзамен..

Девять часов утра. Де
вяносто девять пар ребячь;

их глаз прикованы к доске, 
на которой написаны темы 
сочинений по литературе. 
Но- вот темы выбраны. Все 
склоняются над столами...

Отличник нз десятого 
«А» Степан Сулакшин (фо
то справа) выбрал свобод
ную тему: «Человек беспо
койного счастья в произве
дениях советской драма

тургии». Недавно в конкур
се на лучшее сочинение 
Степан занял первое место 
в области.

Перед экзаменами в 
школу пришла радостная 
весть: в областном соревно
вании в честь XXIV съез
да КПСС ученический кол
лектив занял первое место.

Комсомольской органнза* 
щш вручен памятный вым
пел ЦК ВЛКСМ. В этом 
заслуга и десятиклассни
ков.

А сейчас у выпускников 
горячая нора — экзамены.

Успеха вам, друзья!
На левом снимке: идут 

выпускные экзамены.
Фото В. Казанцева.

ТРЕВОЖНЫЙ с и гн а л

СДЕРЖИВАЮТ РЕЧНИКИ
В навигацию первого го

да пятилетки коллектив Ва- 
сюганекого сплавучастка 
должен отгрузить 300 ты
сяч кубометров древесины, 
в том чи^ле 63 тысячи ку
бометров лиственных по
род. Еще задолго до откры
тия навигации было сдела
но вёе, чтобы организован
но начать отгрузку древе
сины и проводить ее- без 
помех. Слова у сплавщиков 
не разошлись с делом. Они 
досрочно выполнили май
ский план отгрузки древе
сины народному хозяйству.

Все было бы нормально, 
если бы речники выполня
ли свои обязательства. Г1о 
их вине нарушается ритм 
работы погрузочных бри
гад. допускаются большие 
простои. С начала навига
ции по вине пароходства 
рейды Васгоганского сплав
участка не вели отгрузку 
12', 13, 18, 19 и 21

мая. И только 22-го по
дали одну баржу на Ново- 
югинский рейд, В резуль
тате потеряно 184 часа/ А 
ведь за это время можно 
было отгрузить 10 барж, 
или 18 тысяч кубометров 
древесины. А если к этому' 
добавить 6 барж, которые, 
можно было отгрузить За . 
сэкономленные часы, то 
цифра получится внуши
тельная — 28,8 тысячи
кубометров. Вот сколько 
могли бы дополнительно 
получить древесины ново
стройки в мае.

Положение усугубляется 
тем, что древесина лист
венных пород долго в воде 
не может находиться. Од
нако из 63 тысяч кубомет
ров пока отгружено 38: во
время не подаются баржи. 
Сейчас лиственная древеси
на тонет, образуя в Васю- - 
гане топляки, затрудняю
щие судоходство. Такое По

ложение нисколько не бес
покоит речников, в частно
сти, руководителей Карга- 
сокской пристани. Они сво
ей • вины не прйзнают. Ее 
начальник т. Сазонов гово
рит, что положенное коли
чество барж в мае, Васюган- 
скому еплавучастку было 
поставлено и даже больше. 
Руководство пристани, мол, 
не виновато в том, что 
сплавщики досрочно грузят 
.баржи. Выходит, .чтобы 
спокойно жилось речникам, 
надо отказаться от досроч
ной погрузки барж. Зачем 
же тогда брались высокие 
обязательства?

Речники должны вместе 
со сплавщиками бороться 
за успешное выполнение 
планов и обязательств.

М. ТИМОФЕЕВ, 
экономист Васюганско- 
го' сплавучастка Кар- 
гасокской еплавконто- 

ры;
Т. КУРИЛОВИЧ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 2 июня 1971 года

ГОД партийной учебы
В Александровском райо

не есть большая категория 
людей, живущих в благо
устроенных поселках, а ра
ботающих за десятки и даже 
сотни километров от них. К 
таким людям относятся неф- 
теразведчики, буровики, неф
тяники, транспортники и 
строители нефтепровода.

Нельзя оставить вне пар
тийного влияния такую боль
шую категорию людей, и в 
то же время специ
фика их труда значи
тельно затрудняет про
ведение идеологической 
работы. Старые, испытан
ные методы здесь не всегда 
приемлемы.' Требуется твор
ческий подход к организа
ции партийного просвеще
ния, к работе политинфор
маторов и лекторов. Не сто
ит утверждать, что мы соз
дали какую-то свою, особую 
систему партийной пропа
ганды, но кое о чем, очевид
но, следует рассказать.

Еще в сентябре прошлого 
года на собрании районного 
актива по идеологической 
работе были определены за
дачи совершенствования си
стемы партийной пропаган
ды. Особое внимание уделя
лось именно тем людям, ко

торые работают в полевых 
условиях. Теперь мы можем 
сказать, что по сравнению с 
прошлыми годами значи- 

, тельно большее число ^ком
мунистов и беспартийных 
стало изучать марксистско- 
ленинскую теорию, дальней
шее развитие получили шко
лы коммунистического тру
да, чаще стал применяться 
метод практических заданий. 
Большое внимание уделяет
ся организации систематиче
ской учебы руководящих 
кадров. На всех без исклю
чения предприятиях етали 
работать школы экономиче
ских знаний.

Повышение действенности 
партийной пропаганды мож
но хорошо проследить на 
примере Александровской 
нефтеразведочной экспеди
ции. Необходимость требова
ла ежедневного присутствия 
на буровых многих комму
нистов. Отрывать их на за
нятия без ущерба для рабо
ты экспедиции не было воз
можности. Партийная орга
низация пришла к выводу, 
что некоторая часть слуша
телей может изучать марк
систско-ленинскую теорию, 
основы экономических зна
ний самостоятельно. При
знаться, на первых порах у 
нас, да и у партийного бюро 
экспедиции было немало 
сомнений в успехе дела. Но 
прошло время, и мы убеди
лись в высокой действенно
сти этого метода учебы.

За каждым слушателем, 
занимающимся самостоя
тельно, закреплен консуль
тант-пропагандист. Они за
ранее договариваются, ког
да встретятся друг с другом. 
Каждая такая встреча яв
ляется, по .сути дела, семи
нарским занятием. Подго
товив тему, слушатель обя
зательно сдает зачет. 
Только после этого он пе
реходит к изучению сле
дующей темы.

Та часть коммунистов 
экспедиции, которая работа
ет непосредственно в Алек
сандровском и на буровые 
выезжает только по мере не
обходимости, занимается в 
школах и семинарах.

Недавно у нефтеразведчи- 
ков прошли заключительные 
занятия. Качество знаний по 
сравнению с прошлым годом

значительно возросло. Слу
шатели глубоко проработали 
каждую тему, хорошо раз
бираются в вопросах теории 
н практики. Это относится 
не только к нефтеразведоч
ной экспедиции. Значительно 
улучшила работу сеть пар
тийного просвещения в неф
тегазодобывающем управле
нии «Томскнефть», строи
тельно-монтажном управле
нии" № 2 треста «Тюмень- 
нефтепромстрой», тресте 
«Томскгазстрой», Стрежев- 

ской конторе материально- 
технического снабжения и в 
других предприятиях и ор
ганизациях.

Немаловажную роль в 
этом сыграло то, что заня* 
тия вели ведущие специа
листы, руководители пред
приятий. Своим авторите
том, знаниями, умением ра
ботать с людьми они сумели 
привить интерес к пробле
мам марксистско-ленинской 
философии, политической 
экономии и конкретной эко
номики, к событиям общест
венной жизни. В первую 
очередь хочется назвать на
чальника конторы матери
ально-технического снабже
ния И. Е. Костенко, главно
го механика специализиро
ванного строительного уп
равления № 5 А. К. Шев- 
■ ченко, июкенера-плановика 
Александровской конторы 
бурения Н. Н. Чиковани, на
чальника планового отдела 
специализированного управ
ления КЬ 15 треста «Спец- 
газстрой» В. Я. Сидоренко.

Райком партии, первич
ные организации болырое 
внимание уделяли в этом 
году экономической учебе, 
повышению уровня хозяйст
венного руководства. Ведь 
вопросы экономики, увели
чения производительности 
труда, комплексной механи
зации и автоматизации про
изводства — дело не только 
специалистов.

Семинарами, школами 
основ экономических зна
ний, школами коммунисти
ческого труда в нынешн.ем 
году у нас было охвачено 
около 800 человек. Значи
тельно повысилась актив
ность слушателей. Приме
чательно такое явление. Ес
ли раньше руководителю се
минара или школы приходи
лось, по сути дела, заботить
ся о том, чтобы слушатель 
был снабжен литературой, 
вел конспект, сейчас ини
циатива исходит от слуша
телей. На занятиях разби
раются конкретные приме
ры работы предприятия. Но 
крут интересов слушателей 
выходит за рамки опреде
ленной темы. Им важны и 
сегодняшний день, и пер
спективы не только своего 
предприятия, но и отрасли 
в целом. Это заставляет 
пропагандистов серьезнее 
готовиться к занятиям.

•Полученные знания слу
шатели стремятся тут же 
применить на практике. В 
Александровской нефтераз
ведочной экспедиции, на
пример, себестоимость мет
ра проходки скважин сниже
на в нынешнем году почти 
на 100 рублей. Мы далеки 
от мысли приписать все за
слуги только школе эконо
мических знаний, но в рб- 
щем деле борьбы за повы
шение эффективности про
изводства она, несомненно, 
играет свою роль.

По инициативе райкома 
партии руководители, заме
стители руководителей и 
главные инженеры пред

приятий нефтяной, газовой 
промышленности прошли пе
реподготовку на 20-днев
ных курсах при Томском 
политехническом институте. 
Они познакомились с новы
ми методами управления, 
производством, прослушали 
курс лекций по экономиче
ским'вопросам. Учеба обо
гатила руководителей пред
приятий '■знаниями, пошла 
им на пользу.

Рассказ о том, как орга
низована система партийно
го просвещения в районе, бу
дет неполным, если мы не 
скажем о строителях нефте
провода Александровское— 
Анжеро-Судженск. На на
шей территории 17 колонн 
строителей нефтепровода, в 
них — 1.500 человек. У стро
ителей необычно сжатые 
сроки работ. Большую часть 
времени они заняты непо
средственно на трассе, тру
диться иногда приходится и 
в выходные дни. Специфика 
трассы требует зачастую 
оперативной передислока
ции производственных под
разделений.

Мы убедились, что на 
трассе очень трудно приме
нить даже такую форму 
учебы, какая принята в 
Александровской нефтераз
ведочной экспедиции. Рай
ком партии остановился на 
системе кинолекториев. Уп
равлением кинофикации по 
определенной теме подбира
ются научно-популярные 
фильмы. Они демонстриру
ются после выступления 
лекторов райкома. Такая 
форма учебы не дает столь 
глубоких знаний, как, ска
жем, школа основ марксиз
ма-ленинизма, но, думаю, 
никто не будет отрицать ее 
пользы.

Доброе слово необходи
мо сказать в адрес наших 
политинформаторов. Лю

бое решение партии по хо
зяйственным, политическим 
или другим вопросам, едва 
появившись в печати, тут 
же становится достоянием 
строителей нефтепровода. 
Политинформаторы райко
ма КПСС — постоянно на 
трассе.

Учебный год в сети пар
тийного просвещения закон
чен. В партийных организа
циях подводятся его итоги, 
анализируется работа школ, 
семинаров. Делаются опре
деленные выводы.

Успехи в проведении пар
тийной учебы налицо. Но 
вопросов, над которыми на
до работать, у нас еще мно
го. Следует подумать о раз
вертывании сети партийного 
просвещения непосредствен
но на нефтепромысле, на 
центральном товарном пар
ке нефтепровода Александ
ровское *— Анжеро-Суд
женск. Несколько улучши
лась идеологическая работа 
среди строителей нефте
провода, но требуется при
ложить немало сил. прежде 
чем будет налажена четкая 
и, главное, эффективная си
стема партийного просвеще
ния.

В райкоме партии сейчас 
обобщается опыт лучших 
партийных организаций. 
Найденные удачные формы 
партийной учебы будут со
вершенствоваться и закреп
ляться, мы не остановимся 
на одном месте. Творческий 
поиск продолжается.

В. ко ло то в к и н,
заведующий отделом
вропаганды и агитации
Александровского рай

кома КПСС.

Борясь за досрочное выполнение задания первого года 
девятой пятилетки, успешно трудится на верхнем складе 
Комсомольского леспромхоза бригада лесозаготовителем 
первого мастерского участка, которой руководит валыцик 
Анатолий Чебух. Каждый месяц лесозаготовители этой 
бригады заготавливают сотни кубометров леса сверх зада
ния. » ,НА СНИМКЕ: бригадир-валыцик А. Чебух.

Фото В. Ефименко.

К П С С  В Р Е З О Л Ю Ц И Я Х  И Р Е Ш Е Н И Я Х  
СЪЕЗДОВ, НОНФЕРЕНЦИЙ И ПЛЕНУМОВ ЦК

Издательство политиче
ской литературы выпустило 
пятый том документов 
« Коммунистическая партия 
Советского Союза в резолю
циях и решениях съездов, 
конференций и пленумов 
ЦК». Это восьмое, допол
ненное и исправленное 
издание. В пятый том вклю
чены важнейшие доку
менты партии за пери
од с октября 1931 по фев
раль 1941 года. В эти го
ды советский народ под ру
ководством Коммунистиче

ской партии одержал побе
ду, имеющую всемирно-ис
торическое значение: осу
ществил социалистическую 
реконструкцию всех отрас
лей народного хозяйства, 
построил в основном социа
листическое общество и 
вступил в полосу заверше
ния строительства социа
лизма и постепенного пере
хода к коммунизму.

Все документы тома рас
положены в хронологиче
ском порядке.

(ТАСС).

ТВОЙ Р Й В О Ш  ТЙЗЕТЙ
Ежедневно тысячи чита

телей находят в своих поч
товых ящиках, покупают в 
киосках «Союзпечати» об
щественно-политическую га
зету Центрального Комите
та КПСС — «Социалисти
ческую индустрию». Она 
рассчитана на широкий 
круг читателей — рабо
чих, инженеров, техников, 
рационализаторов, изобре
тателей, руководителей
предприятий, ученых, кон
структоров. Газета освеща
ет важные проблемы науч
но-технического прогресса. 
На ее страницах публику
ются статьи и корреспон
денция об экономической 
реформе, повышений’ эф
фективности производства, 
совершенствовании управле
ния всеми звеньями про
мышленности, научной ор
ганизации труда.

Газета уделяет постоян
ное внимание вопросам пла
нирования и экономическо
го стимулирования произ
водства, рационального ис
пользования резервов, вне
дрения новой техники и 
передовой технологии. В 
статьях и заметках специа
листов, хозяйственных ру
ководителей, партийных ра
ботников раскрываются ус
пехи производственных и 
научных коллективов, осве
щается опыт лучших пред
приятий, объединений, 
фирм.

Под рубриками «Слово к 
читателю» и «Слово пре
доставляется» идет раз
говор о хозяйственном и 
культурном строительстве, 
анализируется деятельность 
ведущих отраслей производ
ства, министерств и ве
домств. В разделе «Клуб 
«Прогресс» публикуются 

научные статьи и дискусси
онные материалы по насущ
ным проблемам повышения 
эффективности производст

ва. Стали привычными для 
читателя рубрики: «Пробле
ма ждет решения», «Откры
то, создано, , внедрено».

«Качество — зеркало пред
приятия».

И конечно же, централь
ное место на газетных стра
ницах занимают материалы 
о претворении в жизнь исто
рических решений XXIV 
съезда КПСС. Поднимаются 
вопросы о рациональном ис
пользовании основных про
изводственных фондов, ре
конструкции предприятий, 
обновлении техники, авто
матизации производствен
ных процессов, механизации 
вспомогательных работ, ор
ганизации централизованно
го ремонта оборудования. 
Об этом говорят рубрики: 
«Реформа и технический 
прогресс», «Наука — про
изводству», «Высокое зва

ние — инженер», «Изобре
татель, рационализатор» и 
многие другие.

В целевых полосах
«Опыт» рассказывается о 
том, как новое оборудова
ние и освоение прогрессив
ной технологии, а также на
учная организация труда и 
совершенствование управле
ния производственными про
цессами помогают предприя
тиям и объединениям нара
щивать объем реализации 
продукции, повышать рента
бельность, добираться высо
кой эффективности произ
водства.

Заметки в передовых лю
дях, новаторах производств 
ва публикуются под рубри
кой «Рабочая высота». Та
кие материалы с фотоиллю
страциями, наряду с очер
ками и зарисовками «Люди 
семидесятых годов», нахо
дят поддержку и живой от
клик у читателей.

Редакция старается ис
пользовать разнообразные 
литературные жанры для 
освещения труда и быта со
ветских людей, их учебы, 
отдыха и досуга. Печатают
ся рассказы, очерки, стихи, 
отрывки из художествен
ных произведений писате
лей, посвященные жизни 
рабочего класса. Выступают

в газете с воспоминаниями 
и размышлениями ветераны 
труда, представители старой 
гвардии. Значительное ме
сто занимают репортажи, 
беседы, интервью с деяте
лями науки и культуры, ар
тистами, мастерами спорта, 
заметки о физической куль
туре, спортивных соревно
ваниях, отдыхе трудящихся, 
а 1акже сатирические ста
тьи и фельетоны на мораль
но-этические темы.

С первых дней существо
вания «Социалистической 
индустрии» ее журналист
ский коллектив направляет 
свои творческие усилия на 
поиски новых, актуальных 
тем, которые позволили бы 
сделать газету подлинно 
массовой, чтобы она полнее 
удовлетворяла разносто
ронние запросы своих под
писчиков. В этом неустан
ном поиске у работников ре
дакции самым верным и на
дежным помощником явля
ются постоянные читатели. 
С помощью своих друзей — 
подписчиков коллектив ре
дакции сделает все возмож
ное для того, чтобы газета 
как можно ярче и глубже 
показывала созидательный 
труд советских людей.

На страницах газеты опу
бликован ряд материалов, 
рассказывающих о трудо
вых делах томичей—строи
телей крупнейшего нефте
провода Александровское — 
Анжеро-Судженск, а также 
об ученых, рабочих и ин
женерно-технических работ
никах предприятий.

Завершается подписка на 
«Социалистическую инду

стрию» на второе полугодие 
1971 года. Если вы решили, 
стать постоянными читате
лями газеты, подписку вам 
помогут оформить общест
венные распространителя 
печати по месту вашей ра
боты или учебы, а также 
работники агентства «Союз
печать» и отделений связи-..

Подписывайтесь на газе
ту ЦК КПСС «Социалисти
ческая индустрия»!

Статья «Тройка к судьба 
учителя», напечатанная в 
нашей газете 17 марта, выз
вала многочисленные откли
ка.

Как видно из писем в ре
дакцию, проблемы школь
ного образования волнуют 
широкую общественность., 
Авторы откликов на статью
— учителя, рабочие, инже
неры, труженики села, роди
тели, то есть люди, кровно 
заинтересованные в том, 
чтобы школа хорошо учила.

' Многие из них разделяют 
точку зрения, высказанную 
в статье, — формального 
подхода к обучению в шко
ле не должно быть, нужно 
стремиться к тому, чтобы 
каждый ученик успевал. 
Товарищи советуют, как до
стичь этой цели. «Каким бы 
совершенным ни был урок, 
как бы рационально это вре
мя ни использовал учитель,
— всего на уроках не оси
лишь», — пишет учитель 
томской школы № 15 
Й. Росляков. Он справедли
во указывает, что следует 
усилить внимание к вне
классной работе учащихся, 
к изучению режима учени
ка, его работы над домаш
ним заданием.

Директор томской школы 
№ 48 Ю. Грайф с тревогой 
говорит о второгодничестве, 
е которым призвана бороть
ся не только школа, но и 
родители. От их воспитания

В о з в р а щ а я с ь  к н а п е ч а т а н и е  м у

Ц Е Н А  Т Р О Й К И
во многом зависит отноше
ние ребенка к учебе.

Но есть в почте редак
ции и письма, в которых их 
авторы высказывают несо
гласие с данной в статье 
оценкой ситуации, сложив
шейся в томской школе 
№ 16.

Напомним читателю, о 
чем шла речь в статье 
«Тройка и судьба учителя».

Учительница этой школы 
Н. В. Шушпанова обрати
лась в редакцию с письмом, 
в котором обвиняла дирек
цию школы в том, что она 
заставляет ее переправлять 
«двойки» на «тройки».

Автор статьи проверил 
письмо учительницы и убе
дился, что Н. В. Шушпано
ва требование дирекции 

- учить ребят без двоек, не 
допускать второгодниче
ства пыталась выдать за 
нажим — исправлять (пе
реправлять) «двойки» на 
«тройки».

Откликаясь на статью, 
некоторые авторы писем 
берут под защиту Н. В.

Шушпанову. Е. Вельчнн- 
ская пишет: «Кто хочет 
учиться, тот будет старать
ся. А на троечника зачем 
делать затраты?*.

Т. Денисова еще более 
определеннее высказывает
ся на этот счет, «Чем вытя
гивать на тройки, — пишет 
она, — было бы полезнее, 
пожалуй, оставить такого 
ученика на второй год».

Против тройки и троеч
ников восстает В. Морозов. 
«Я знаю таких молодых 
людей, — рассказывает ав
тор письма, — которые и 
после окончания института 
пишут с ошибками малогра
мотного человека. А все это 
тройки- Для чего нам такие 
грамотеи?»

Конечно, нельзя не раз
делить озабоченность на
ших читателей тем, что да
леко не всегда школы дают 
своим ученикам прочные 
знания.

Но значит ли это, что за 
тройку не следует бороться, 
что на отстающего ученика 
следует махнуть рукой? 
Ведь когда мы говорим о 
тройке, то имеем в виду ее 
как оценку удовлетворитель

ную, без всяких скидок.
Разумеется, школа долж

на стремиться учить ребя
тишек на «четыре* и «пять». 
В этом отношении немалых 
успехов добилась и школа 
№ 16. Но если ученик не 
уепевает, то разве хуже 
дать ему удовлетворитель
ные знания, чем оставить 
на второй год, за что рату
ет т. Денисова?

Большинство писем в ре
дакцию свидетельствует о 
том; что читатели правиль
но понимают проблему 
тройки. Это позволяет нам 
в порядке заключения при
вести одно из таких писем. 
Автор его томичка Ксения 
Федоровна Янченко. Вот 
что она пишет:

«У  меня 38-летний трудовой 
стаж. Начинала простои 
неквалифицированной рабо
чей и дошла до руководи
теля предприятия. А взяла 
-гчебой. Но скажу, что если 
Зы не исключительная заин
тересованность во мне и дру
гих моих сверстниках наших 
учителей, то что бы из нас 
вышло?

Я преклоняюсь перед моло
дой учительницей из школы 
tit 1б Гостющееой, которая, 
отдаваясь душой своему де
лу, не жалела на своих ребя- 
тишен времени и добилась,

I

что все они стали успевать. 
Ну, а если бы она, как неко
торые другие, махнула на сла
бых рукой и решила: «Остав
лю на второй год», —  что бы 
Кз этого получилось?

Лично мне на этот вопрос 
ответить нетрудно. В этом 
году я была народным засе
дателем в суде Ленинского 
района г. Томска. Судили че
тырнадцатилетних подрост
ков С. и Б. В школе они учи* 
лись плохо,- и учительница* 
отчаявшись справиться с ии  ̂
ми, сказала: «ш ли бы вы ну* 
да-мибудь работать». Ребята 
из школы ушли, но, конечно, 
ии на какую работу поити и 
не подумали. От безделья под
ростки занялись воровством.

Я могла бы рассказать еще 
q нескольких случаях, когда 
второгодничество приводит к 
тому, что ребята бросают 
школу, а затем мы с ними 
встречаемся в суде.

Я прекрасно понимаю, что 
учителя— люди очень занятые: 
столько работы в школе, 
своя семья. Но ведь и нет, над
верное, у нас в стране более 
почетного труда, чем учи
тельский. Такова уж эта труд
ная, но и благородная про
фессия. От учителя зависит, 
кан в жизни проявит себя его 
ученик.

Хотела бы сказать нашим 
дорогим учителям: делайте
все возможное, чтобы дети 
заканчивали школу. Это нам 
гарантирует не только выпол
нение закона о всеобуче, но 
и воспитает будущих граж
дан страны в духе уважения 
законов социалистического 
общества».

Трудно что-либо добавить 
к этому письму. Да и нуж
но ли? Ксения Федоровна, 
думаем, очень убедительно 
сказала о том, что дать зна
ния каждому ученику — 
дело большой государствен
ной важности.

Л. СЕЛИВАНОВ.

R  ОКНЕ вагончика, в ко-, 
К  тором жил мастер, 
U  вспыхнул электриче

ский свет, и бурильщик 
С. С. Суетин отметил про 
себя, что хотя и наступают 
уже белые ночи, а без элек
тричества еще не обойтись.

Сегодня в ночь бригада 
забурила новую скважину. 
На душе у Суетина двойст
венное чувство. Самое 
неприятное время для буро
вика, когда молчит буровая. 
Гул дизелей успокаивает, 
но Семен Семенович не мо
жет, не имеет права за
быть, что перед этим они 
стояли ровно неделю. Нет 
уверенности в том, что 
не будут стоять и после то
го, как пробурят новую 
скважину. Поэтому радость 
бригаде дана как бы взай
мы, всего на несколько 
дней. А ему хочется бурить 
день н ночь, бурить безоста
новочно, устанавливать ре
корды по скорости проход
ки и самому же побивать 
их!

С тех пор как Суетин 
стал работать в буровых ор
ганизациях, он борется за 
скорость. Потому что ско
рость для буровика — и 
слава, и почет. По себе зна
ет, что когда хорошо бу
ришь, даже товарищи из 
других бригад начинают 
относиться почтительнее. 
Им-то известно, что у буро
вика не может быть фарта, 
как у старателя, нельзя ему 
надеяться на случайную 
удачу. Все, чего он доби
вается, дается только тру
дом и мастерством.

В прошлом году бригада 
В. Г. Калиничука, в кото
рой работает С. С. Суетин, 
пробурила сорок тысяч мет
ров. По положению о со

ревновании ее коллективу 
вне очереди продали пять 
автомобилей «Москвич», 

выделили для служебного 
пользования автомобиль 
ГАЗ-69, с навигацйей при
дет новая культбаза е теле
визором и холодильником. 
Хороший труд дает ощути
мые . материальные блага.

Думаете, остальные три 
бригады ие хотели пройти 
сорок тысяч метров? Еще 
как хотели! И на вахту зи
мой на ГАЗ-69 ездить луч
ше, чем на «Урале», и те
левизор с холодильником на 
Дуровой иметь тоже непло
хо. А вот смогла этого до
биться только бригада В. Г. 
Калиничука. Другие поста
вили перед собой задачу — 
преодолеть сорокатысяч
ный рубёж проходки в этом 
году. И бригаде В. Г. Кали
ничука надо идти теперь 
дальше, показывать еще бо
лее высокие результаты. 
Иначе не поймет ее коллек
тив конторы, да и самой 
бригаде станет неприятно: 
не привыкла она быть вто
рой. А чтобы сделать еще 
раз рывок вперед, нужно 
показать высокую скорость.

О чем бы ни думал Суе
тин, поглядывая на белесое 
полуночное небо, мысли 
его снова возвращаются к 
скорости. За четыре месяца 
бригада пробурила 11.400 
метров. Если бы не было так 
называемых окон, результат 
был бы значительно выше.

Организация труда имеет 
огромное значение. Но слу
чается-, что бригада теряет 
метры и тогда, когда бурит. 
Вот за них-то я надо бо
роться Суетину.

В прошлом году приехал 
в контору бурения технолог 
из треста. Заглянул к ним 
на буровую, спросил, как

идет работа. А сам стал пе
ребирать диаграммы, чтобы 
увидеть, какие нагрузки да
ются на долото. Брови к пе
реносице сердито сдвинул, 
но промолчал. И *лишь 
немного погодя сказал Суе
тину:

— А бурить вы можете.
Да, за десять лет работы 

в буровых организациях Се
мен Семенович многому на
учился. Знал и то, что при

чина неудач заключена в 
несовершенной технологии. 
А на самом деле контору 
терзали организационные 
неурядицы. Технолог в эти 
тонкости не вникал, зато 
Суетин знал их доскональ
но. Поэтому и сказал:

— Вы бы лучше вышка- 
рям помогли буровые быст
рее строить. Не будем сто
ять, все сразу войдет в нор
му. Бездействие расхолаши-

наклонное бурение. А каж
дая такая скважина требует 
к себе особого подхода.

Но для Суетина все это 
подразумевается само со
бой. Другое дело—оборудо
вание. Выйдет внезапно из 
строя дизель, поломается 
грязевый насос, бригада вы
нуждена простаивать дол
гие часы, а иногда и сутки. 
Здесь тоже многое зависит 
от правильной эксплуата-

время работы. Технолог 
конторы сказал, что такие 
долота дают эффект только 
при бурении скважин глуби
ной свыше 1.900 метров. В 
то время бригада готови
лась к забуриванию скважи
ны № 374. На ней и испро
бовали новые долота. Ради 
эксперимента применили их 
на гораздо меньшей глуби
не. И когда на проходку 
скважины вместо 10— 12

Н а ш е  
к а н д и д а ты  
в д е п у т а т ы

Формула скорости
боры— приборами, а без 
опыта бурить быстро и хо
рошо невозможно. Буриль
щик сам определяет нагруз
ку, при которой турбобур 
может работать с наиболь
шей эффективностью. Для 
этого нужно хорошо знать 
геологический разрез пло
щади, возможности и осо
бенности оборудования, ин
струмента.

Но первоначальное недо
верие технолога можно бы
ло понять. В то время в 
конторе бурения все брига
ды работали неважно. Ава
рии следовали за авариями, 
коллективы не выполняли 
не только своих обяза
тельств, но и плана. Адми
нистрация конторы и руко
водители треста искали при
чины неудач. И хотя в 
бригаде В. Г, Калиничука 
серьезных аварий не было, 
результатами в нервом по
лугодии она все равно не 
могла похвалиться. Вот и 
казалось технологу, что при-

вает буровика, отсюда и 
срывы.

Технолог внимательно 
посмотрел на Суетина, но 
отвечать не стал и лишь 
еще раз повторил:

— А бурить вы можете. 
Только почему у вас такие 
низкие результаты?

После этого технолог 
улетел с буровой. Ответить 
на его вопрос бригада дол
жна была ие словами, а 
метрами проходки.

Для себя Семен Семено
вич Суетни уже давно вы
вел формулу скорости про
ходки,

— Скорость, — говорит 
он,—  это хороший раствор, 
надежная работа оборудова
ния, верные товарищи.

Конечно, эта формула не 
охватывает всего процесса 
бурения. Немаловажную 
роль играет выбор режимов 
бурения, строгое соблюде
ние технологической дисци
плины. Широкое распрост
ранение получило в конторе

дни, ухода, своевременной 
замены узлов и деталей. Но 
материально - техническое 

снабжение работает в кон
торе пока с перебоями. По
этому и придает Суетин та
кое значение надежности 
оборудования.

Никаких секретов ма
стерства у* него нет, но не
которые правила, подска
занные опытом, он выполня
ет неукоснительно.

— Довел раствор до кон
диции. не давай турбобуру- 
работать с полной нагруз
кой, — говорит Суетин. — 
Нужно подводить его к за
бою постепенно. Нагрузку 
подбираешь сам, учитывая 
геологический разрез пло
щади.

Интуиция никогда ие об
манывала его. Но в борьбе 
за скорость одной интуиции 
мало. Когда Суетин в про
шлом году вернулся из от
пуска, увидел на буровой 
новые долота. Спросил, ка
кие они, как ведут себя во

долблений затратили всего 
семь, причем .бурили с од
ним насосом, стало ясно, 
что новинка придется по 
вкусу буровикам. Она зна
чительно сокращала время 
на спуско-подъемные опе
рации, давала дополнитель
ные возможности в борьбе 
за скорость.

Суетина не надо было 
агитировать на новую техни
ку, он сразу понял ее преи
мущества. Понял и теперь 
добивается, чтобы его вах
та всегда могла работать 
такими долотами. Вообще, у 
него удивительная настой
чивость при внедрении в 
производство новинок, обе
щающих хороший Эффект. 
Говорят, что Он. надоел И 
мастеру, и диспетчерской 
службе конторы, когда бу
рили скважину № 340. Де
ло в том, что при забое в 
тысячу метров в раствор на
чинают добавлять нефть. 
Она снижает водоотдачу, 
стабилизирует его. Без неф

ти раствор делаетея более 
вязким, стенки скважины 
становятся рыхлыми, затем 
обваливаются. Происходит 
так называемый прихват ин
струмента. И вот на скважи
ну не привезли нефть. Бу
рильщик, естественно, вол
новался: ведь из-за этого 
могла произойти авария. По
тому и стал бить во все ко
локола, поднял на ирги 
контору. Очевидно, он на
столько вывел из терпения 
некоторых людей, что один 
ответственный товарищ ска
зал ему:

— Что ты надоедаешь? 
Бурил же раньше без неф
ти, неужели и сейчас не мо
жешь пробурить одну сква
жину?

— Раньше при авариях 
такие скважины списывали, 
— ответил Суетин, — а 
сейчас этого не делают.

Нефть, хотя и с опозда
нием, но привезли. Скважи
на была пробурена без ос
ложнений.

Что двигает человеком, 
заставляет его портить от
ношения со многими людь
ми, когда он видит, что по 
их вине страдает производ
ство? Этот вопрос всегда за
нимал меня. Задал я его и 
Суетину. Семен Семенович 
сделал большую паузу, а 
потом рассказал историю, 
не имеющую на первый 
взгляд к моему вопросу ни
какого отношения.

Случилось это несколько 
лет назад. Тогда Суетин ра
ботал еще в бригаде А. А. 
Вохмкна. Помощником ди
зелиста был в его вахте 
Алексей Козлов.

•— Видел я, — вспомина
ет Суетин, — что его сов
еем не интересуют двигате
ля. Есть надобность или

нет, а он все крутится око
ло ротора. Таскает элева
тор, помогает помбурам. 
Пошел я к мастеру и ска
зал, что дизелист из Козло
ва вряд ли получится, а вот 
помощник бурильщика дол
жен выйти хороший. Тогда 
и решили рекомендовать его 
на курсы. Сейчас Козлов 
работает у меня первым 
помбуром.

В истории этой заклю
чается глубокий смысл. Че
ловек ■ везде должен рабо
тать с наибольшей отдачей, 
а для этого ему необходимо 
найти свое место. Так, ска
жем, как нашел его сам 
Суетин.

Семен Семенович работа
ет в Александровской, кон
торе бурения пятый год. По 
итогам пятилетки он на
гражден орденом Трудово
го Красного Знамени, я ви
дел Суетина в стрежев- 
ско.и. клубе «Юбилейный», 
когда коллектив конторы 
бурения выдвигал его кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР. 
Много хороших, теплых 
слов было сказано о нем в 
тот вечер.

Несколько дней, спустя 
мы встретились с ним на 
буровой. Бригада готови
лась к забуриванию новой 
скважины. Работала вахта 
Суетина. Семен Семенович 
появлялся то около насоса, 
подающего воду на буро
вую, то около ротора. -Че
рез несколько часов долото 
начнет свой путь к нефтя
ному пласту. Чтобы он был 
как можно короче, Суетин 
проверял все составляющие 
своей формулы скорости.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.

я. Стрежевой.

*
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V  пленум о
Задачи профсоюзов об- 

яаети в свете решений 
XXIV съезда КПСС (до
кладчик — председатель 
облсовпрофа В. П. Царе
градский) обсудил V пле
нум областного совета про
фессиональных союзов. В 
докладе, в выступлениях 
основное внимание было 
уделено роли профсоюзов 
в осуществлении главной 
задачи девятой пятилетки 
—• обеспечить значитель
ный подъем материально
го -:я культурного Уровня 
жизни народа на основе вы
соких темпов развития со
циалистического производ
ства, повышения его эф
фективности, научно-техни
ческого прогресса и уско
рения роста производи
тельности труда.

В нашей области опреде
лена широкая программа 
мер, направленных на даль
нейшее повышение благосо
стояния трудящихся. Задача 
профсоюзных комитетов, 
профсоюзного актива — 
широко информировать 
трудящихся об этих ме

рах, настойчиво добиваться 
их осуществления.

Директор завода резино
вой обуви И. Д. Старцев, 
выступивший в прениях, 
подчеркнул, что необходи
мость повышения жизнен
ного уровня народа,, как 
определил XXIV съезд 
КПСС, становится все бо
лее ощутимой потреб
ностью самого хозяйствен
ного развития, одной из 
предпосылок роста произ
водства. В то же время 
только непрерывный рост 
производства, - повышение 
его эффективности, высо
кие темпы научно-техниче
ского прогресса могут 
обеспечить решение глав
ной задачи новой пятилет
ки. В этой связи той. Стар
цев подробно рассказал о 
положений дел на заводе 
резиновой обуви. Так, уже 
в первые четыре месяца 
1971 года, когда коллектив 
предприятия нес ударную 
вахту в честь съезда, сверх 
плана реализовано продук
ции на 249 тысяч рублей. 
На 2,5 процента перевыпол

нено плановое задание по 
росту производительности 
труда. Многое делается для 
привлечения трудящихся к 
активной работе по ускоре
нию технического прогрес
са, В коллективе создано 
около тридцати творческих 
групп, каждая из которых 
разрабатывает определен
ную проблему по внедре
нию в производство но
вой техники, совершенст
вованию технологии, по
вышению качества про
дукции. Во главе групп 
стоят наиболее подго
товленные специалисты. 
Ежемесячно обсуждаются 
их отчеты о проделанной 
работе. Некоторые группы 
уже добились хороших ре
зультатов. Так, смонтиро
вана механизированная ли
ния по съему обуви с коло
док после вулканизации. 
Создана транспортная ме
ханизированная система 
подачи готовой продукции 
в отделение упаковки.

Слушая рассказ директо
ра завода, участники пле
нума почувствовали, ка

кую большую роль в жиз
ни этого предприятия иг
рает профсоюзная органи
зация. Производственное 
творчество благодаря это
му здесь стало подлинно 
массовым. Так, за 1970 
год внесено 300 рациона
лизаторских предложений, 
а экономический эффект 
от внедрения предложений 
составил 364 тысячи руб
лей. Завком использует 
многообразные формы со
циалистического соревнова
ния по профессиям. На за
воде 7 постоянно действу
ющих производственных 
совещаний, в составе кото
рых более 70 процентов — 
рабочие. Решения совеща
ний внимательно рассмат
риваются администрацией, 
партийным комитетом.

Член областного совета 
профсоюзов Л. П. Ивано
ва (Томский электролам
повый завод) обратила вни
мание на совершенствова
ние форм материального и 
морального стимулирования 
производительности тру
да —- главного источника 
повышения благосостояния 
народа. Она отметила, что 
в ряде томских организаций

принятые нормы тру
да не соответствуют совре
менному уровню организа
ций производства, неред
ко технически необоснован
ны. Это создает неравные 
условия для оплаты . труда 
рабочих равной квалифика
ции, порождает текучесть 
кадров. Профсоюзные орга
низации заводов математи
ческих машин, «Эмальпро- 
вод» и некоторые другие 
мирятся с подобной прак
тикой.

Тов. Иванова также вы
сказала ряд соображений о 
формах морального стиму-' 
лирования, применяемых 
на томских предприятиях. 
Нередко и они сводятся 
лишь к денежным премиям 
по случаю торжественных 
дат. Чествование передо
виков в кругу товарищей, 
высокая оценка их труда в 
печати, на Доске почета 
практикуются редко.

О том, как встретили ре
шения XXIV съезда КПСС 
рабочие « Сибэлектромото- 
ра», рассказал электромон
тер, председатель комитета 
профсоюза цеха № 16 
В. П. Никифоров.

Большинство членов кол
лектива приняло обязатель
ства в честь съезда. В 
основе их — индивиду
альные годовые планы на 
каждое рабочее место. Вы
полнение таких планов на 
заводе в значительной

степени определяет разме
ры тринадцатой зарплаты 
по итогам; года. Мы счита
ем, сказал тов. Никифо
ров, что такая система на
иболее правильно отражает 
уровень производительно
сти труда и способствует ее 
постоянному росту.

Тов. Никифоров н дру
гие участники пленума вы
сказали серьезную озабо
ченность состоянием тру
довой дисциплины на ряде 
предприятий.

Значительное место в 
работе пленума заняло об
суждение проблем жилищ
ного, культурного я быто
вого строительства, благо
устройства городов, посел
ков, заводских территорий 
и корпусов, вопросов тор
говли, общественного пита
ния, медицинского обслу
живания. За последние го
ды в этой области .многое 
сделано. Но выступающие 
говорили и о серьезных 
просчетах, недостатках, 
многие из которых объяс
няются недостаточной за
ботой о запросах людей со 
стороны профсоюзных ко
митетов. Как указал до
кладчик, профсоюзным ор
ганизациям области еще 
предстоит определить свое 
место и роль в развитии 
материально - технической 
базы сельского хозяйства и 
предприятий, перерабаты

вающих сельскохозяйствен
ное сырье, особенно в 
строительстве новых жи
вотноводческих комплек
сов. Этим проблемам бы
ли посвящены и выступле
ния секретаря обкома 
профсоюза рабочих и слу
жащих сельского . хозяйст
ва и заготовок М. П. Га
гариной, начальника обла
стного управления бытового 
обслуживания населения 

В. П. Полозова, председате
ля обкома профсоюза ме
дицинских работников А. И. 
Шальневой и других.

Важным источником по
вышения реальных дохо
дов населения являются об
щественные фонды потреб
ления, значительной частью 
которых ведают профсою
зы. К сожалению, как от
мечалось на пленуме, по
рой нерационально исполь
зуются средства социаль
ного страхования. За счет 
этого фонда еще мало в 
нашей области создается 
баз отдыха, профилактори
ев, санаторных учрежде
ний. Вот уже много лет 
ведутся разговоры о созда
нии профилакториев для 
автомобилистов, строите
лей, лесозаготовителей, но 
дело не двигается. Проф
союзные комитеты слабо 
участвуют в формировании 
н освоении фондов соци
ально-культурного разви
тия.

О роли профсоюзов в 
осуществлении планов со
циального развития коллек
тива говорил на пленуме 
председатель рабочкома 
Ореховского леспромхоза 
И. И. Одегов.

Остро на пленуме про
звучало требование о высо
кой принципиальности
профсоюзных комитетов, 
когда речь идет об охране 
труда, соблюдении- трудо
вого законодательства. От
мечалось, что на многих 
промышленных предприя
тиях неумение организо
вать дело пытаются ком
пенсировать необоснован
ным привлечением трудя
щихся к сверхурочным 
работам. В то же время 
здесь велики простои из- 
за прогулов, нераспоряди
тельности руководителей. 
Подобные факты привел в 
своем выступлении главный 
технический инспектор обл
совпрофа А. В. Алексеев.

Пленум принял развер
нутое решение о задачах 
областной профсоюзной ор
ганизации по выполнению 
эешенйй XXIV съездарешенй:
КПСС.

Были также рассмотре
ны организационные во
просы. Секретарем област
ного совета профсоюзов из
брана Н. А. Козловская.

А. СЕМЕНОВ.

ЛЕКЦИЯ 
В СЕЛЬСКОМ 
КЛУБЕ

Кафедра философии уни
верситета ведет пропаганду 
решений XXIV съезда 
КПСС среди населения. На 
днях в подшефном Молча- 
новском районе побывала 
группа преподавателей во 
главе с заведующим кафед
рой доктором философских 
наук А. К. Сухотиным.

В клубах, в красных 
уголках, на фермах было 
прочитано 13 лекций и 
докладов. В СУ-16, «Дор- 
строе», отделении связи 
и райпотребсоюзе доцент 
А. М. Агальцев прочитал 
лекцию «XXIV съезд КПСС 
о формировании нового че
ловека», в которой были 
широко использованы мест
ные материалы социологи
ческого характера. По 
просьбе учителей Молча- 
новской и Новостроевской 
средних школ преподавате
ли провели беседы с уча
щимися о материалах и до
кументах XXIV съезда 
КПСС. Будущим абитури
ентам были даны методи
ческие советы по общетео
ретической и психологиче
ской подготовке к вступи
тельным экзаменам.

Заключительной частью 
шефской поездки было про
ведение совместно с райко
мом КПСС научно-теорети
ческой конференции «XXIV 
съезд КПСС об актуальных 
проблемах теории и практи
ки коммунистического стро
ительства».

Участники конференции 
получили более полное 
представление о решениях 
XXIV съезда КПСС в обла
сти развития науки, об ос
новных закономерностях 
научно-технической рево
люции, о путях формиро
вания всестороннего разви
тия личности,

Н. ТРЕТЬЯКОВ,
преподаватель универ

ситета.

МИЛИЦИЯ МОЛОДЕЕТ
«Поступая на работу в 

советскую милицию, прини
маю присягу и торжествен
но клянусь* До конца оста
ваться преданным своему 
народу, быть честным, му
жественным, дисциплини
рованным, бдительным ра
ботником...» — такую 
клятву на верность Родине 
дал недавно перед строем 
выпускников учебного пунк
та УВД бывший котельщик 
Комсомольске - молодежной 
бригады Колпашевской су
доверфи Александр Шач- 
нев.

Биография этого парня 
обычна. Идя по ‘ стопам 
своего отца, проработавше
го в Колпашевской судо
верфи 30 лет, он восемнад
цатилетним юношей пришел 
на это предприятие. Рабо
ту в судоверфи Александр 
сочетал с учебой в вечер
ней школе. На судоверфи 
был одним из лучших про
изводственников. В 1970 
году молодежная бригада 
под его руководством в не
рабочее время изготовила 
несамоходное судно. Это 
был подарок к юбилею вож
дя. За высокие показатели 
в социалистическом сорев
новании комсомолец Алек
сандр Шачнев награжден 
значком ЦК ВЛКСМ «Мо
лодому передовику произ
водства».

Трехлетняя служба на 
флоте закалила его харак
тер. Здесь он был принят 
кандидатом в члены КПСС. 
После демобилизаций Аяек- 
сандр снова вернулся в 
свой коллектив. А когда 
стал решаться вопрос о 
том, кого направить на ра
боту в милицию, выбор пал 
на него. Александр никог
да раньше не думал тру
диться на этом поприще. 
Однако сделанное предло

жение не удивило, внутрен
не он к этому уже был под
готовлен. Александр и 
раньше не мирился с нару-, 
шителями порядка и пьяни
цами, был дружинником, 
принимал участие в рейдах.

Сначала он работал ми
лиционером в медицинском 
вытрезвителе Колпашеве ко
го горотдела милиции. Пря
ма скажем, работа эта не 
из- легких. Приходилось 
Александру встречаться с 
морально опустившимися 
людьми. Казалось бы, мож
но и потерять интерес к 
новой профессии. Однако 
это не оттолкнуло его. Он 
проявлял дисциплинирован
ность, выдержку и высо
кую культуру. Присматри
вался к работе участковых 
инспекторов отдела, хотел 
глубже вникнуть в работу 
по борьбе с преступностью, 
пьянством.

Как лучшего работника, 
старшину Александра Шач- 
нева выдвинули на долж
ность участкового инспекто
ра милиции.

Как-то вечером Алек
сандр шел по городу. На 
улице встретил учащегося 
профтехучилища Виктора 
Козлова. Тот шел, прикры
вая лицо рукой. Александр 
заметил, что у него разби
та губа. Остановил, рас
спросил о случившемся. 
Оказывается, его побил 
учащийся этого же учили
ща Владимир Пшенични
ков. Участковый инспектор 
не оставил этот случай без 
разбора, хотя официальной 
жалобы потерпевшего по 
этому поводу не поступило. 
Зато Шачневу удалось ус
тановить, что Пшеничников 
не только избивает ребят, 
но и вымогает в день по
лучения стипендии деньги. 
Александр пришел в учили

ще. Вместе с преподавате
лями они обсуждали пове
дение парня перед всеми 
учащимися.

По разным вопросам об
ращаются люди в милицию. 
Чтобы правильно их ре
шать, нужна хорошая про
фессиональная подготовка. 
Поэтому А. Шачнев посту
пил в Новосибирскую спе
циальную среднюю школу 
милиции.

Недавно старшина Алек
сандр Шачнев отчитывался 
о своей работе в милиции 
на собрании коллектива су
доверфи.

— Мы знаем, что он дол
жен быть хорошим работ
ником милиции, — сказал 
об Александре инженер су
доверфи Ф. Е. Андриянов.

За последние два года по 
направлениям партийных, 
комсомольских и профсо
юзных организаций города 
и района на работу в Кол- 
пашевский городской отдел 
внутренних дел пришло не
мало молодых работников. 
Коллектив отдела обновил
ся почти на одну треть. 
Большинство новичков доб
росовестно работает, стара
ется познать специфику ми
лицейского труда, учится 
мастерству у опытных ра
ботников.

Оправдывает доверие 
коллектива передовой рабо
чий чугунолитейного цеха 
завода «Металлист», ком
мунист, теперь младший 
лейтенант В. С. Зырянов. 
Хорошо отзываются жители 
поселка Матьянга о своем 
участковом инспекторе
П. Г. Черепанове, посланце 
горпромкомбината. Со зна
нием дела выполняет обя
занности инспектора отде
ла бывший учитель В. А. 
Южин. Милиция молодеет.

Г. ЕРМАКОВ, 
майор милиции.

■ т

ПУТИНА НА ВОЛГЕ
1 миллион 276 тысяч 

центнеров рыбы, в том чис
ле 115 тысяч центнеров 
осетра, белуги н севрюги, 
должны в этом году выло
вить астраханские рыбаки. 
На Волге полным ходом 
развернулась путина. За
поздавшая весна несколь
ко задержала заход рыбы в 
реку, но майское тепло со
грело воду, и косяки воблы 
первыми двинулись из Кас
пийского моря в Волгу.

Хорошие вести поступают 
е рыболовецких тоней. Ры
баки астраханских колхозов, 
промышляющих рыбу в ни
зовьях Волги и в Каспийском 
море, перевыполнили зада
ние, выловив за первые че
тыре месяца нынешнего го
да 554 тысячи центнеров 
воблы, кильки и осетровых.

НА СНИМКЕ: звено Фи
липпа Хорькова из колхоза 
«Память Ильича» ведет вы
борку невода.

Фото С. Голубева. АПН.
Май 1971 г.

Проект конституции разработа н
КАИР, 31 мая. (ТАСС). 

Комитет по выработке про
екта конституции федера
ции трех арабских госу
дарств — О АР, Ливии и 
Сирии— на заседании, про
ходившем под председа
тельством вице-президента 
ОАР Хусейна аш-Шафии, 
закончил разработку проек
та конституции.

Как сообщает агентство 
МЕН, проект состоит из 
трех глав. В первой главе 
дается определение федера
ции, а также цель ее созда
ния. Целью федерации яв

ляется объединение потен
циальных возможностей 
арабских стран для борьбы 
за ликвидацию последствий 
израильской агрессии, до
стижение арабского единст
ва н экономической инте
грации в интересах повыше
ния жизненного уровня на
родов стран — членов фе
дерации.

Во второй главе говорит
ся о функциях различных 
институтов федерации, ко
торые будут решать вопро
сы обороны, национальной

безопасности, экономики, 
образования, культуры и 
научных исследований.

Согласно проекту кон
ституции, высшей исполни
тельной властью- федерации 
будет президентский совет, 
законодательной — нацио
нальное собрание и судеб
ной — конституционный 
суд.

В последней главе опре
деляется порядок вступле
ния в федерацию, которая 
является ядром общеараб
ского единства.

Н А В С Т Р Е Ч У  С Ъ Е З Д У
УЛАН-БАТОР, 1 июня. 

(ТАСС). Славными трудо
выми делами готовятся 
встретить трудящиеся Мон
голии предстоящий XVI 
съезд МНРП. В эти дни они 
подводят итоги социалисти
ческого соревнования, раз
вернувшегося по всей стра
не под лозунгом «XVI съез
ду —- ударный труд».

Как сообщило централь
ное статистическое управле

ние, промышленность Мон
голии взяла хорошие темпы 
в первом году новой пяти
летки. За первые четыре 
месяца этого года объем ва
ловой промышленной <« про
дукции страны возрос • по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года на 13 
процентов, -'Государствен
ный план по производству 
большинства важнейших 
видов продукции не только

выполнен, но и в ряде слу
чаев перевыполнен. Наибо
лее высокими темпами рос
ло производство в таких 
ведущих отраслях промыш
ленности, как энергетика, 
горнодобывающая и легкая 
промышленность. Тружени
ки полей Монголии, досроч
но завершив сев зерновых 
культур, также рапортуют 
о выполнении предсъездов
ских обязательств.

П Р О В О К А Ц И И  П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я
ГАВАНА, 1 июня. 

(ТАСС). Восемь кубинских 
рыбаков, незаконно задер
жанных властями США, 
продолжают находиться под 
арестом. Стало известно, 
что администрация тюрьмы 
в американском городе Ки- 
Уэсте всячески издевается

над ними. Их кормят лишь 
один раз, в сутки, ,

Между тем не прекраща
ются провокации в районе 
промысла, где был совершен 
пиратский захват. На брею- 

. щем полете над кубинскими 
рыболовными судами проно
сятся самолеты с опознава
тельными знаками ВВС

США. К ним вплотную под
ходят американские катера 
береговой охраны.

Захват рыбаков вызывает 
законное возмущение кубин
ского народа. В эти дни по 
всей стране проходят ми
тинги протеста, участники 
которых клеймят позором 
бандитские действия США.

НАЗРЕВАЕТ «ЖАРКОЕ ЛЕТО»
НЫО-ИОРК, 31 мая.» 

Корр ТАСС Г. Фримэн пе
редает: Недавние расовые 
волнения в Чаттануге — 
лишь отзвук гнева, накап-' 
ливающегося в негритян
ских гетто по всей стране. 
Власти опасаются, что рас- 
тущая безработица среди 
негритянской молодежи мо
жет привести к повторению 
таких социальных взрывов; 
которые три года назад по
трясли Балтимору, Вашинг
тон, Чикаго, Детройт, Нью
арк и другие города. Жур
нал «Тайм» признает, что 
«поскольку обстановка на- . 
каляется и сотни тысяч 
юношей и девушек оказы
ваются без работы на ули

цах гетто, для социального 
пожара сейчас имеется да
же больше условий, чем- 
когда бы то ни было пос
ле жаркой весны 1968».

Уровень безработицы 
среди негритянского насе
ления составляет почти 10 
процентов в сравнении с 
5,6 процента среди белого 
населения,- Во многих горо
дах он значительно выше,' 
особенно среди молодежи. 
Безработица среди негри
тянской молодежи в Лос- 
Анджелесе и ряде других 
крупнейших городов стра
ны достигает 30 процентов. 
По оценке журнала «Тайм», 
1.800.000 молодых амери
канцев этим летом будут

искать работу. Перспекти
вы для них найти ее, пря
мо скажем, не блестящие. 
В Чикаго городские власти 
официально признают, что 
s/з безработной молодежи 
так и не смогут найти при
менения своим силам.

В то же время муници
палитеты крупнейших горо
дов, испытывающие финан
совые трудности, сокраща- 

, ют и без того мизерные по
собия по безработице.

Все говорит о том, что 
США, возможно, вступают 
в еще одно «долгое жаркое 
лето». .Журнал «Тайм» от
мечает, что «отчаяние жи
телей гетто может быть 
даже сильнее, чем было во 
время самых сильных вол
нений несколько лет на
зад».

В П А Н И К Е  О Т С Т У П А Ю Т . . .
НЬЮ-ЙОРК, 31 мая. 

(ТАСС). Части специальной 
группировки сайгонских 
войск, вторгшейся в Кам
боджу, оставили под нати
ском' патриотических сил

важный в стратегическом 
отношении город Снул и, 
неся большие потери, в па
нике отступают к' границе с 
Южным Вьетнамом. По со
общениям агентства Ассо-

шиэйтед Пресс, американ
ские. транспортные вертоле
ты под непрерывным огнем 
патриотов едва успевают 
эвакуировать остатки раз
громленных войск.

З А П У С К
«М А Р И Н Е Р А 9»

НЬЮ-ЙОРК, 31 мая. 
(ТАСС). В ночь на трид
цать первое мая Соединен
ные Штаты запустили кос
мическую станцию «Мари- 
нер-9» в сторону Марса, 
Станция предназначена для 
исследования планеты. Се
годняшний запуск был про
изведен после неудачи, по
стигшей восьмого мая «Ма- 
ринер-8».

Нанесены 
большие потери

ХАНОЙ, 31 мая, 
(ТАСС). Народные воору
женные силы освобожде
ния, действующие в запад
ных районах Южного Вьет
нама, в течение апреля 
уничтожили, раниЛи и взя
ли в плен более 12 тысяч 
солдат и офицеров против
ника, в том числе около 2 
тысяч военнослужащих 
войск США и их сателли
тов, сообщает агентство пе
чати Освобождение.

За это время силами ос
вобождения сбито 105 вер
толетов, уничтожено 700 
военных машин, в том чис
ле 150 танков и бронетран
спортеров, потоплено и по
дожжено 30 военных 
и транспортных судов, а 
также захвачено большое 
количество оружия.

v>НОВОЕ 
ОРУЖИЕ 1 
ПРОТИВ 
НАСЕЛЕНИЯ

ЛОНДОН, 31 Мс 
(ТАСС). Английские воор 
женные силы в Северн 
Ирландии вскоре получ 
новое оружие для подавл 
ния «беспорядков». По с 
общениям печати, англг 
ские специалисты испыт 
вают ружья, сгреляющ! 
зарядами из специалык 
пластической массы. ] 
время полета ’ этот заря 
вращаясь, приобретя
форму тарелки и нанос 
хотя -и не смертельный, : 
сильный удар, с пособи ь 
свалить с ног и искалечи 
взрослого мужчину.

Подобными средства?.: 
пытаются заставить насел 
нне Северной Ирланд] 
прекратить борьбу за эл 
ментарные демократии 
ские права, против нищ 
ты и безработицы.

ИЗ ВЫСШЕЙ ЛИГИ 
В ГОСТИ К НАМ

Очередной матч на пер
венство страны по футболу 
команда «Томлес» проводит 
на своем поле 3 июня про

тив новосибирского «Дзер-
L--------------------■---------------------- Г Г -

жница». Наши ближайшие 
соседи довольно удачно на
чали сезон. Они одержали 
четыре ■ победы, одну игру 
свели вничью, и лишь 
неудачный выезд на восток 
страны ухудшил их тур
нирное положение. На счету 
новосибирцев— три пораже
ния. Сейчас команда имеет 
13 очков и занимает шестое 
место в зоне.

Очередной тур, который 
состоится 7 нюня, «Томлес» 
пропускает. Но отдыхать 
футболистам не придется. 
Дело в том, что из Федера
ции футбола СССР пришла 
телеграмма, в которой гово

рится, что в Томск для про
ведения товарищеской встре
чи с «Томлесом» приезжает 
команда высшей лиги—ро
стовский СКА (основной со
став). Матч «Томлес» 
(Томск) — СКА (Ростов-на- 
Доиу) состоится да стадио
не «Труд» 8 июня.

0 ОДИНАКОВЫМ СЧЕТОМ
МАДРИД, 31 мая. (Корр. 

ТАСС). Как н в московской 
встрече «взрослых» команд, 
в городе Малаге была за
фиксирована победа совет
ских футболистов в отбо

рочном матче чемпионата 
континента среди молодеж
ных команд над сборной Ис
пании — 2:1 (1:1).

Счет на 6-й минуте от
крыл московский динамовец 
Жуков. Спустя шесть минут 
испанцы восстановили рав
новесие. Победный гол на 
60-й минуте забил москов
ский торпедовец Гершко
вич.

Ответный матч состоится 
27 октября 1971 года на 
одном из стадионов нашей 
страны.

Сборная молодежная 
СССР выступала в Малаге 
в таком составе: Олейник, 
Янец, Голубев, Матвиенко,

Долбоносов (Кикоть), Мир- 
зоян, Долматов, Жуков, Са
харов, Гершкович, Онищен
ко (Л, Нодия).

НА ТРАССЕ МОТОКРОССА
В пятнадцатый p^g про

водились традиционные со
ревнования по мотокроссу 
— матчевая встреча «Друж
ба» городов Сибири и Даль
него Востока. Первенство 
оспаривали 84 гонщика из 
11 команд семи городов. 
Первое место заняли ке- 
меровчане, на втором —

спортсмены Новосибирского 
завода имени Чкалова, мо
тогонщики ТИРиЭТа — на 
третьем месте.

В личном первенстве при
зовые места в классе машин 
с объемом цилиндра в 
175 кубических сантимет
ров заняли Г. Миронович и 
Ю. Худяков (оба из Кеме
рова), В. Свипко (Красно
я р ск ),-В к л а ссе  машин е 
объемом цилиндра в 350 ку
бических сантиметров пер? 
венствовали В. Грибоедов 
(Новосибирск), В. Кучумов 
(Томск), А. Акимов (Кеме
рово).

Е. ЖЕЛЕЗНЯКОВ.

НА ОЛИМ ПИАДЕ- 
11 ХОККЕЙНЫХ КОМАНД

САППОРО, 31 мая. 
(ТАСС). Хоккейные феде
рации одиннадцати стран 
подали заявки на участие 
в олимпийском турнире. В 
Саппоро в феврале 1972 
года будут играть команды 
СССР, Чехословакии, Шве
ции, Финляндии, ФРГ, 
Швейцарии, США, Норве
гии, Югославии, Японии и 
Франции.

Срок подачи заявок истек 
31 мая.

ВИКТОР КОРЧНОЙ-  
В ПОЛУФИНАЛЕ

МОСКВА, 31 мая, 
(ТДСС), Гроссмейстер 
Виктор Корчной вышел в 
полуфинал турнира претен
дентов на первенство мира 
но шахматам.' Он победил 
в четвертьфинальном мат
че Ефима Геллера, добив
шись счета 5,5:2,5 очка в 
свонт пользу. Результат 
стал таким после того, как 
Корчной выиграл сегодня 
восьмую партию. В полу
финале Корчной встретит
ся с Тиграном Петросяном".
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НАШИ
ИНТЕРВЬЮ ЧЕЛОВЕК И ПРОФЕССИЯ

На днях в Томске побывал в научной командировке извест
ный советский социолог, автор недавно вышедшей фунда
ментальной монографии «гСоциологические опыты> - доктор
философских наук В. И. Шубкин, Московский ученый являет
ся автором ряда работ, связанные с социологическим изуче
нием жизни молодежи в нашей стране. Наш корреспондент 
попросил? Владимира Николаевича рассказать о результатах 
осуществленных под его руководст вомисследований. Ниже 
публикуется интервью, которое дал В. Н. Шубкин для чита-., 
гелей '<Красного знамени».

— Владимир Николаевич! 
Из печати известно, что под 
вашим, руководством, прово
дятся глубокие конкретно- 
социологические, исследова
ния, связанные а проблемой 
выбора молодежью профес
сии. Для Томска, города на
уки и студентов, эта пробле
ма имеет особое значение. 
Как долго ведете вы свои 
исследования, на каком ма
териале?

— Наш коллектив начал 
эту работу в 1962 году и 
продолжал сбор материала 
вплоть до 1970 года. Изуча
лись тысячи выпускников 
Сибири и Средней Азии, 
Прибалтики и Ленинград
ской области. Как это дела
лось? Исследование состоя

ло как бы из двух этапов-- 
вначале мы изучали лич
ные планы и профессиональ
ные ориентации школьни
ков, а затем, примерно че
рез полгода, выясняли. что 
же в действительности про
изошло с нашим героем —• 
куда. он в самом деле на
правил после школы свои 
стопы, соответствует реаль
ная ситуация, складываю
щаяся в жизни, его недав
ним намерениям, что помог
ло ему в реализации пла
нов, а что помешало. Затем, 
сравнивали ту и другую ин
формацию.

— Чем объяснить выбор 
Вами именно этой темати
ки?

— Объяснить это не

трудно. Известно, что глав
ная задача, стоящая перед 

.советской социологией, — 
активная помощь строитель
ству коммунистического об
щества в нашей стране, кон
кретное. участие, в исследо
вании конкретных социаль
ных процессов. На это нас 
нацеливают материалы: 
XXIV съезда партии, в этом 
мы видим свою основную 
цель.

Выбор профессии отно
сится к числу самых ответ
ственных шагов человека в 
жизни.: .Естественно, что не
которые люди меняют про
фессию. Но в подавляющем 
большинстве случаев пер
вый шаг к будущей профес
сии определяет мно
гое в жизни. Причем этот, 
ответственнейший . посту
пок человек предприняв 
мает, имея весьма слабые 
представления о будущей 
работе, о ее социальных и 
психологических особенно
стях. Да что там будущая 
работа! Чаще всего человек 
не знает почти ничего о 
своих способностях, о каче
ствах его личности, кото

рые могут либо слособст-. 
вовать, либо мешать ' из
бранной профессиональной 
деятельности.

Школьники меньше всего 
думают об этом. Больше 
обеспокоены их учителя, 
преподаватели вузов! Волее 
всего же поймут новичка 
люди на том предприятии 
или в том учреждении, куда 
придет после окончания 
учебного заведения будущий 
специалист. Если он выбрал 
профессию, которая ему 
окажется не по сердцу (это 
бывает в тех случаях,, когда 
выпускник школы избирает 
деятельность, не имея пред
ставления о ее характере) 
или которая не вызовет у 
него творческого подъема, 
не пробудит его склонно
стей и способностей (кото
рых он не .знал), то ущерб 
от это-го двойной: общество 
не получит от человека той 
отдачи, на которую он был 
бы способен в другом слу
чае, а сам человек . испы
тает чувство неудовлетво
ренности, разочарования.

— Только ли поэтому так 
важно изучение круга проб

лем, сопровождающих вы
бор профессии? Не сущест
вует ли еще одной пробле
мы — некоего несоответст
вия между личными плана
ми каждого конкретного , че
ловека и тем, что ожидает 
от него общество?

— Несомненно, сущест
вует. Причем здесь наблю
дается любопытное явле
ние.' Престиж некоторых 
профессий не соответствует 
потребностям общества. Ко
нечно, этот престиж вполне 
заслуженный, но профес
сии эти не так массовы, как 
хотелось бы школьникам. 
Изучив отношение 
школьников к различным 
профессиям, мы установи
ли, что первая пятерка наи
более популярных профес
сий в порядке их престиж
ности выглядит так: физи
ки, летчики, радиотехники, 
математики, геологи. Вряд 
ли необходимо массовое 
производство физиков или 
летчиков, хотя эти профес
сии, повторяю, заслуживают 
всяческого уважения.

Между тем такие. про
фессии, как торговые работ
ники,' счетные работники, 
работники общественного 
питания, коммунальных 
предприятий и аналогичные 
им, завершают, список, поль
зуются наименьшей попу
лярностью. А потребность 
общества в них как раз наи

более ощутима.
-—Владимир Николаевич, 

а каковы общие мотивы вы
бора. профессии? Как сказы
ваются популярность ее сре
ди, жителей данной местно
сти или в обществе в целом, 
высокий заработок, влияние 
родителей?

— Здесь, . по-видимому, 
переплетаются многие фак
торы. Мы задавали себе по
ставленный вами вопрос. 
Можно с уверенностью ска
зать. что выбор профессии 
у выпускников опреде
ляется .меньше всего за
работком. Только 2 про
цента опрошенных нами 
школьников указали высо
кий заработок как причину 
выбора будущей профессии. 
25 процентов в качестве 
причины назвали то обстоя
тельство, что она важна для 
народного хозяйства, а 45 
процентов сослались на 
творческий характер труда.

Любопытная картина на
блюдается при попытках 
подвергнуть анализу сте
пень влияния профессии ро
дителей на ориентацию 
школьников. Прежде всего 
следует подчеркнуть, что 
такое влияние, несомненно, 
существует. А затем' заме
тим, что профессия родите
лей по-разному влияет на 
намерения подростков. Мы 
выделили при анализе три 
группы профессий — тре

бующие технической и фи
зико-математической подго
товки, требующие знания 
естественных наук и гума
нитарные профессии. Дети 
людей’ первой группы более 
всего склонны следовать 
примеру родителей: 54 про
цента. Среди второй группы 
желающих получить про
фессию родителей меньше 
— 32 процента. Еще .мень
ше доля таких преемников 
профессии отцов среди гу
манитариев —- всего 27 про
центов.
. Вообще же, среди юно

шей не популярны гумани
тарные профессии, точно 
так же. как среди девушек 
мало популярны профессии, 
требующие физико-матема
тической. подготовки. Ни 
один юноша из семей есте
ственников или гуманитари
ев не пожелал продолжать 
профессию отцов. Это еще 
раз подтверждает тот факт, 
что, к сожалению, гумани
тарные и естественные нау
ки все более феминизируют
ся. Не думаю, что наше об
щество согласится с возмож
ной перспективой, когда все 
мужчины будут инженера
ми, а все женщины гума
нитариями или врачами.

:—:' Материалы, которые 
вы только что приводили, 
получены в ходе выбора 
профессий или уже после 
реализации планов?

— Только что речь шла 
о планах молодежи. Если 
же обратиться к той инфор
мации, которую мы собрали 
после реализации' планов. 
— окажется: если при изу
чении , профессиональных 
склонностей последователь
ность была такая — техни
ческие, естественные и гу
манитарные профессии, то 
при реализации планов по
рядок оказался другим 
технические, гуманитарные 
и естественные профессии.

В итоге можно отметить, 
общие , тенденции. Во-йер- 
вых, постоянно возрастает 
престиж профессий,, связан
ных с математикой, физи
кой, техникой, во-вторых,— 
возрастает стремление при
обрести профессию, нося
щую максимально творче
ский характер.

— Какую помощь может 
оказать общество выпускни
кам школ в выборе, профес
сии и нужна ли эта по
мощь?

— Помощь такая необхо
дима. Мы считаем, что са
мой активной формой такой 
помощи была бы организа
ция специальной службы 
профориентации, представи
тели которой могли бы сис
тематически работать со 
школьниками, объясняя им 
специфику различных про
фессий и помогая в выборе 
жизненного пути.

Выпуск

СТРАННЫЕ
ПОНЯТИЯ

Страховой агент Н. М. Бай
дакова совершила подлог. Она 
выписала задним числом
страховое свидетельство чело
веку, который в день несчаст
ного случая не был застрахо
ван.

Естественно, перед руково
дителями инспекции встал
вопрос: а можно ли доверять 
такому агенту денежную до
кументацию? Начальник ин
спекции Госстраха по Киров
скому району А. И. Когут, по
советовавшись с вышестоящей 
инстанцией, решил освободить 
Байдакову от обязанностей 
страхового агента И обратился 
в местный комитет с просьбой 
дать согласие на / увольне
ние. Местный комитет (пред
седатель Е. М. Меркулова) по
считал довод Байдаковой 
(«стало жалко —  вот и выпи
сала ему страховое свидетель
ство») убедительным и отка
зал в увольнении. Довод— тот 
же: раз она пожалела челове
ка, мы ее тоже пожалеем.

Странные понятия о жало
сти в местном комитете ин
спекции!

И. АЛЕКСАНДРОВ.

В а ж н а я  п е р с о н а
Лет шесть назад приеха- В хозяйстве Бориса Ва- грубияном основательнее, 

ла в Красный Яр важная сильевича — три головы в марте нынешнего года
персона. «Не иначе — боль
шой специалист», — дума
ли жители. Потому как 
только очень ценному спе
циалисту мог леспромхоз Эт0 ж одного бензнна на 
немедленно купить четы- бесплатно.
рехкомнатный особняк с ^„ „ Смотрели-смотрели людихозяйственными прнстрой-гп 1 р на предприимчивого на.камн. Только знающего че- чальника да и пожалова-ловека можно было поста- лись в комитет народного 
вить . . на ответственную конт Ьля узкоколейной 
должность — начальника ... „
ремонтно-механических ыа- железноп дороги Ьргаиско- 
стерских. го леспромхоза. Так, мол, и,

Навели справки. Оказа- так: R  В- ТиУ ввозил  на 
лось: у Бориса Васильеви- тракторах сено и не за пла
ча Тиу1 7 классов. Верно, тнл за транспорт. Комитет- 
хватка у нового начальна- послал на проверку фак-

мы проверили выписы-крупного рогатого' скота.
Не моложе года каждая. И 
кормов на всю зиму хва- вал ли он хоть Раз тРая' 
тает. Дров же на такой дом спорт в леспромхозе, пла- 
требуется кубов 40—50. ТИл лн за. что-нибудь? Ни

ка объявилась, как у быва
лого организатора. Вмиг 
сообразил он, что люди и 
механизмы в его подчине
нии — великая сила. Тиу 
стал использовать их для 
обеспечения личного особ
няка дровами, личного ско
та — сеном.

той группу контролеров. 
Как на них закричит 
Б. В. Тиу, как ногами за
стучит! Только н осталось 
бедным проверяющим, что 
ретироваться ни с чем.

Тогда комитет занялся

каких следов уплаты не на
шли.

Если бы Борис Василье
вич понял из наших бесед, 
к чему ведет злоупотребле? 
кие служебным положени
ем, мы бы на всю область 
не стали о нем рассказы
вать. Но не понимает че
ловек своей вины, грубит в 
ответ на. замечания. Вот мы 
и решили воспользоваться 
правом народных контроле
ров строить работу на ос
нове гласности. Товарищи 
попросили меня написать 
об этом в «Филин».

А. СИЗОВ, 
председатель группы 
народного контроля 
Ергайского леспромхо-

Зй.

Приехал ко мне в гости 
издалека старый товарищ.
Вместе мы с ним и в граж
данскую, и в Отечествен
ную войну на хлебозаготов
ках работали. Много лет 
не виделись .Ну, сели за 
стол, стали былое-прожитое 
вспоминать. Увидел мой тошки, чем муки. И сколы лок. — Редко хлеб заво-
гость в окно парнишку — ко нам его давали — 200 зят, запасаются?
тот пять булок хлеба под- граммов... —  Да нет, — говорю, —
натужась тащил — и — А чего это у вас по хлеб все время есть. Это
вспомнил, какой хлеб , мы .стольку хлеба несут? —  они , свиней откармливают,
ели в трудную годину: спросил . меня товарищ, — И что же ты не под
черный, горький, больше увидев еще двух прохожих нимешь тревогу? В газету
зерновых отходов да кар- с авоськами, полными бу- хоть написал?

— Писал, — говорю.
— Отказали?
— Напечатали.
— Мер не приняли?
— Приняли: вместо од

ного магазина, где всегда 
очередь была, теперь два 
стало. А хлеб — добрая 
половина из того, что по-

тился мой гость. Доставай 
бумагу, будем писать . об 
этом снова. Кто отписку 
давал?

— Председатель правле
ния Томского райпотребсо
юза т. Хохлов.

— Вот и пиши... 
Действительно, сколько

ступает в Итатку с Туган- человеческого труда зря
ского хлебозавода, — все 
равно свиньям да курам 
идет.

— Это' не меры, а изде
вательство над выступле
нием в печати, — вогму-

пропадает. Я взял бумагу 
и перо. Может, кого наша 
■боль тронет, да будут при
няты меры-’

И. ПЛЕСЦОВ.
Томский район.

В Р Е М Я И Д Е Н Ь Г И
В наше время значи

тельно подорожало вре
мя. Какой-нибудь ; перво
бытный мужчина, убив ма
монта, мог целый месяц 
никуда не торопиться.

А нынче все спешат.. Да
же сидя перед телевизором, 
подпрыгивают от нетерпе-

ный перерыв. .’А , ... попутно 
забегают в фирменный 
хлебный магазин .К» .50 на 
Иркутском тракте. Там 
длинная очередь, 
что на 2 рабочих места од
на продавщица. Не вытер
пел я однажды — загля-

ЁЩе один нетипичный 
пример. Пункт приемки 
стеклотары от населения 
при продовольственном .ма
газине «Ласточка» (Иркут
ский тракт) никак не .мо

лотому жёт попасть в ногу со вре
менем. То затопило пункт, 
то, приемщицы нет, то пол 
настилают.

нул «за кулисы». Сидят 
ння. Время такое. Стреми- там трое, едят консерви- 
тельное. Насыщенное.

Частенько наблюдаю я Р°ванный компот из .-перси- 
такую картину. Бегут тру- к°в н обсуждают моды се- ми» 
дящиеся домой. На обеден- зона.

Да, время—деньги. Вре
мя,..за которое платят, день
ги, надо отрабатывать. А 
не отбывать «за кулиса-

X У д О ж  н и к
У Л Ы Б А Е Т С Я

З а б а в н ы е  б ы л и

Редактор А . Н. НОВОСЕЛ ОВ.

С Д Р У Г О Г О  К О Н Ц А

Ю. АН ДРИ АНОВ.

«ФИЛИНУ»
ОТВЕЧАЮ Т Судьба «железнодорожного футбола»

Секретарь парткома Том* 
ского железнодорожного узла 
Ю. Величко сообщил 6 том, 
что партийный комитет рас
смотрел на своем заседании 
корреспонденцию «Железно

дорожный футбол*, опублико
ванную 21 марта. Факт, при
веденный а корреспонденции, 
подтвердился. За несвоевре
менное принятие мер по розы

ску получателя груза началь
ники станций Томск-f и 
ТоМси-1! В. Г. Ванилов и В . П. 
Путйтов строго предупрежде
ны.
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БРОСИЛИ
Улица Гоголя. Зимой, раскопа

ли, весной бросили. Пришло- „те- 
, .то — на, теплотрассе, которую ве

дет СУ-11 треста чТомскжил- 
строй» (начальник >—■ т. Малофе
ев), — вот. такая картина. Не то 
что, проехать, пройти невозмож
но. Горбыли для ограждения при
биты ПРЯМО К ТОПОЛЯМ:,.

Надо надеяться., что эти «эк
сперименты» не останутся. безна
казанными.

В. НИКИТИН.
г. Томск. '

Я набрал номер и позвонил:
—  Больница' Кто у телефо

на?'Врач? У меня к вам боль
шая просьба. Скажите, пожа
луйста, каково состояние 
больного из двенадцатой па
латы Перепелкина?

В трубке послышалось 
солидное покашливание, пос
ле чего прочищенный голос 
сдержанно сообщил:

—  Больной в очень тяжелом 
состоянии. Высокая темпера
тура. Ему противопоказаны

все виды движений. О  вне- 
постельном режиме пока ие 
может быть и оечи... Простите, 
а с кем я говорю?

—  Большое спасибо, —  от
ветил я. —  С вами говорит 
больной из двенадцатой пала
ты Перепелкин. Видите ли, уз
нать о состоянии своего здо
ровья у меня не было никакой 
возможности. Поэтому приш
лось вылезти через окно и 
позвонить из ближайшего те 
лефона-автомата.

В трубке что-то звякнуло...

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ДИКТОР
Художник-оформитель св~ 

лона «Верхнее платье» Кошеч- 
кин обладал красивым голо
сом и чистой дикцией.

.-—  Я хотела бы вам предло
жить работу дикторе салона. 
Разумеется, по совместитель
ству, —  предложила ему за
ведующая. —  Согласны?

— - С удовольствием, —  отве
тил художник. —  Только мож
но, я буду читать не просто 
так, а с художественным 
оформлением? Так сказать, 
творчески.

—  Это можно,— одобрила 
заведующая.

Утро следующего дня огла
силось приятным баском но
вого диктора.

Уважаемые покупатели! 
—  громко вещал динамик 
под потолком салона. —  В на

шем магазине появились шер
стяные кофты очень приятной 
расцветки и оригинальных фа 
сомов. Вы можете их увидеть 
в правом крыле на продавцах 
нашего магазина: Беленькой, 
Черненькой и Сероглазовой. 
Отдел меховых товаров по
полнился очень красивыми 
ондатровыми воротниками: 
пройдите и конец зала и вы 
сможете полюбоваться очень 
редким и нежным мехом на 
кассире этого отдела Востри
ковой.

Первая проба Лени Кошеч- 
кина вызвала такой фурор, что 
он после этого забросил свою 
основную специальность ху- 
дожника-оформителя и теперь 
трудится только диктором. На 
стадионе.

Ю. КОЛОТАЕВ.

—  Ладно, бей. Но учти. 
—  я отыграюсь на твоих 
внуках!

—  Посмотри. какая 
смешная мокрая курица.

Без слов.

—  Кто из нас пьян?
Рис. Ю. Комова.

ТЕАТР
Гастроли* Новосибирского 
театра «Красный факел».
2 июня -  «Гроза. Начало 

-в  19 час. 30 мин.

Томский горком КПСС с 
глубоким прискорбием из
вещает о трагической ги-. 
бели инструктора горкома 
партии

СМЫСЛОВОЙ 
Натальи Федоровны

и выражает искреннее со,- 
болезнование родным и 
близким покойной.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Подсолнухи» 8Т35,

10-30. 12̂ 25, 14-20. ' 16-15,
18- 10. 20-05. 22 «Симпатич
ный господин «Р » —  8-50,
10- 40. 12-30, 14-20, 16-10, 18,
19- 50. 21-40. Зал кинохрони
ки —  «Аксакалы Азербайд
жана». «Бронзовый солдат» —  
9. 12 15, 15 30, 18 45. «Карпат
ские эскизы», «В Мордовии —  
весна» —- 10-05 13-20, 16-35,
19 50. «Бокс СССР —  США», 
«Быстроногие чемпионы»,
«Спортивная лошадь» —
11- 10. 14-25 17-40’ 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Подсолнухи» —  8-50. 10-45,

12- 40. 14-35, 16-30, 18-25,20-20, 
22-15.

«Подсолнухи» —  12-10,
14-05. 16. 17-55. 19-50. 21-45.
Для детей —  «Серебряные 
трубы» —  9-10 10 40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Симпатич

ный господин «Р» —  Р,
10- 50,' 12-40. 14-30, 16-20.
18 10. 20. 21-50.

«Молодость без старости»
—  Р. 10-50.-12-45. 14-35, 16-25. 
18-15. 20 05 22.

«СИБИРЯК»
«Небесный тихоход» —  11.

12-55. 14 50. .16-45. 18-40.20-35, 
22-30. Для детей —- «Маль
чишки с острова Ливов» — 
9-30.

«ПИОНЕР»
«Сын полка» —  8 35, 10-10, 

11 43. 13-20, 15. 14-40. «Про
щайте. друзья!» —  18-20,
20 -  20 . 22 - 20 .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Белорусский вонзал» —
11- 30. 13-30. 15-30, 17-30.19-30. 
21-30. Для детей 4— «Огонь, 
вода и медные трч'бы» —  10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Сюжет для небольшого 
рассказа» —  12, 14, 16, 18, 20,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Гибель черного консула*
15, 17. 19, 21.

СРЕДА. 2 июня
МОСКВА

13.00. Новости. 13.05. Конг
церт танцевального ансамбля , 
«Березка». . 14.05. Для де
тей. Мультфильм «О малень
ком Васе н большом волке». 
14.15. Телевизионный спек
такль «За каменной стеной». 
И. Велимбовская. 15,45. «Вла
дыки без масок». «Трудные 
времена». Ведет передачу по
литический обозреватель
Центрального телевидения и 
Всесоюзного радио В. Зорин. 
16.25. Клуб кинопутешествий. 
17,20. Новости

ТОМСК
17.30. Молодежная програм

ма «Факел >. 40-летие ГПТУ-6. 
18-25. Музыкальный антракт. • 
18.сЮ. Твоя забота, томич! 
18.40. Новости.

МОСКВА
19.00. «Двадцать лет спус

тя». Телеспектакль. Часть 1-я.‘ 
По одноименному роману 
А-. Дюма. 20.30. Струнный! 
квартет. 21.15. Телевизион
ный документальный
фильм «Маленькие рас
сказы о нашей жизни», 22.05, 
«Пусть всегда будет солнце».. 
Концерт. 22.50. Документаль
ный фильм. 23.00. Концерт. 
23.30. Футбол. Отборочный 
матч олимпийского турнира. 
Сборная ‘ СССР —  сборная 
Голландии.

Томский политехнический 
институт объявляет, что Гб. 
июня 1971 года, в 3 часа, в 
актовом зале института. на 
заседании совета по При
суждению ученых степе- • 
ней электромеханического 
факультета состоится ЗАЩИ
ТА  ДИССЕРТАЦИИ, представ
ленной на соискание ученой 
степени кандидата техниче
ских наук 1 Молодых Н. Е. ка 
тему: «Исследование электро
проводящих композиций на 
основе поливинилхлорида, мо
дифицированного каучуком».

С диссертацией можно оз« 
накомитьс-Я в читальном зале 
института.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную ■ квартиру 
в г. Тюмени на равноцен
ную квартеру в г. Томске.

Справки по телефону 
№ 4-23-88.

Коллектив школы .. 51 
выражает соболезнование 
родным и близким трг4. 
ги чески погибшей

СМЫСЛОВОЙ 
Натальи Федоровны.

Томский . университет „ объ* 
являет, что 17 июня, в 14 час. 
30 мин , в 428-й ■ аудитории 
физического Корпуса универ
ситета, на заседаний ученого 
совета по радиофизическим 
специальностям состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ, пред
ставленных на соискание уче
ной степени кандидата фи
зико-математических науке: 
Лопасовым В. П. на тему: 
«Некоторые вопросы лазер
ной спектрометрии атмб* 
сферных газов и паров» 
и Перелыгиным В. П. на ге
му: «Неоднородная структура 
F -слоя ионосферы и области 
формирования радиосигна
ла».

С диссертациями можно оз
накомиться в библиотеке 
СФТИ.

Томский медицинский ин
ститут объявляет, что 16 
июня, а 14 часов, в актовом 
зале состоится ЗАЩИТА 
ДИССЕРТАЦИИ, представлен
ной на соискание ученой сте
пени доктора медицинских 
наук Усовым Л. А. на те
му: «Влияние некоторых со
судорасширяющих средств на 
кровообращение и метабо
лизм мозга». ,

С диссертацией можно оз
накомиться в медицинской 
библиотеке.

Томскому медицинскому 
институту на постоянную 
работу требуются: комен
дант общежития с предо- 
ставлением жилой площа
ди, .машинистки, столяр, 
фотограф, шофер, механик 
гаража, вахтеры, лаборан
ты, гардеробщицы, препа
раторы.

А д р е с  института:
г. Томск, Московский 
тракт. 2. обращаться в от
дел кадров.

Зубопротезное отделение 
поликлиники. № 1 имеет., 
возможность принять до
полнительное количество 
желающих вставить зубные 
протезы за наличный . рас
чет. Заказ . оплачивается 
перед изготовлением.

Наш адрес: г. Томск,
Шевченко, 39-а, телефон 
Л) 4-24-37.

Яслям-саду S b  15 на 'Йо- 
стоянную работу требуются: 
нянн, санитарки и временно 
— воспитатели.

Адрес: г. Томск, ул. Пар
тизанская. 12, телефон 
,N? 5-12-04. i

Томскому производствен
ному участку погрузочно- 
разгрузочных работ ТРЕ
БУЮТСЯ: грузчики на то
варный двор станции 
Томск-I и Томск-I): кра
новщики электрокозлевых 
кранов, стропальщики для. 
работы на контейнерной 
площадке станции Томск- 
грузовой; автокрановщики, 
шоферы - трактористы, 
электрики.

Оплата сдельно-преми
альная. Принятые, пользу
ются- льготами железнодо-. 
рожного транспорта.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ст. Грузовая, кон
тейнерная площадка.

Яслям-саду № 10 требу
ются на постоянную рабо
ту с выездом на дачу: ня
ни, работница кухни.

Принятые пользуются 
льготами железнодорожни
ков.

Обращаться: г. Томск,
ул. Вершинина, 25, к за
ведующей.
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